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Когда наш клуб «Вдохновение» 
приглашают на очередную встречу, 

мы забываем все свои болячки.

19 и 20 мая в Оренбурге прошла 
финальная игра областного интел-

лектуального турнира  «Хотим всё знать!» 

Арт-пикник 
с танцами 

Знатоки, 
эрудиты, 

интеллектуалы!

ЗДАНИЕ ЗДАНИЕ 
КРИЧИТ SOSКРИЧИТ SOS

ДОМОЙ С ДВУМЯ ДОМОЙ С ДВУМЯ 
КУБКАМИ!КУБКАМИ!
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ВЕСНА ПОБЕДЫ С ВЕСНА ПОБЕДЫ С 
«СОСЕДЯМИ»«СОСЕДЯМИ»
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ПЛЕНУМ В ЮБИЛЕЙ

Через времена и расстояния
Нашу жизнь наполняют встре-
чи, помогающие увидеть новое, 
улыбаться миру. Особенно при-
ятны и долгожданны свидания 
с людьми, близкими по духу. А 
случается, встречаешь кого-то 
впервые и за пару часов общения 
сближаешься с этим челове-
ком так, словно знаешь его всю 
жизнь. А потом уже ждёшь 
случая, чтобы свидеться непре-
менно с ним, потому как жизнь 
становится ярче и содержа-
тельнее. Вот такими радост-
ными и светлыми получаются 
встречи-совещания единомыш-
ленников Оренбургской област-
ной организации ВОИ. 

А 19-20 мая собирались в Оренбурге 
добрые знакомые и настоящие друзья и 
сразу по нескольким поводам: состязались 
в интеллектуальной игре, участвовали в 
работе пленума и юбилейном торжестве, 
посвящённом 10-летию газеты «Равенство». 
Всё проходило в гостиничном комплексе 
«Лада», где созданы необходимые условия 
для людей с ограниченными возможностями, 
в том числе и колясочников.

Но начнём с подведения итогов работы за 
год, которые были обсуждены на пленуме, и 
планах на будущее. 

Продолжение на стр. 2-3
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   Через времена   и расстояния
ОТ ВКЛАДА КАЖДОГО
С отчётом выступил пред-

седатель Оренбургской обще-
ственной областной органи-
зации ВОИ Евгений Кашпар. 
Евгений Викторович отметил:

– Продолжающаяся коро-
навирусная пандемия оказы-
вала негативное влияние на 
общественную жизнь, в том 
числе и на общественную 
деятельность областной и её 
структурных подразделений – 
местных организаций – ВОИ. 
Но нам удалось, в основном, 
сохранить свой количествен-
ный состав членов, а на фоне 
снижения общего количества 
инвалидов в регионе даже 
можно считать, что произошёл 
относительный рост числа 
членов ВОИ.

Докладчик сказал, что за 
год на заседаниях Правления 
областной организации рас-
смотрено около пятидесяти 
вопросов. Активно действова-
ла учреждённая ОООО ВОИ 
Автономная некоммерческая 
организация «Центр социаль-
ного обслуживания населения 
«БлагоДарю», которая в 2021 
году вновь стал победителем 
конкурса проектов в области 
социального предпринима-
тельства и конкурса на полу-
чение субсидии областного 
бюджета.

 Автономная некоммерче-
ская организация «Эксперт-
ный центр паспортизации и 
сертификации «Доступная 
среда» активно продолжала 
содействовать обеспечению 
безбарьерной среды. С целью 
непосредственного влияния 
на улучшение обеспечения 
инвалидов техническими сред-
ствами реабилитации решени-
ем Президиума была создана 
Общественная экспертно-кон-
трольная комиссия по вопро-
сам обеспечения инвалидов 
техническими средствами ре-
абилитации.

Карантинные мероприятия 
подтолкнули к новой форме 
взаимодействия – онлайно-
вому общению, и руководство 
ОООО ВОИ отмечает успеш-
ное развитие этой системы 
именно в прошлом году. 

– Третий год мы судим о 
жизнедеятельности членов 
ВОИ по вашим ежегодным 
отчётам, где вы сообщаете о 
своих проблемах. К сожале-
нию, многие из них переходят 
из года в год. Мы направили 
всё это в Центральное Правле-
ние ВОИ, - рассказал Евгений 
Викторович. - Гораздо лучше 
обстояла наша деятельность 
в сфере культуры и искусства, 
спорта и туризма. Именно 
здесь проявляется наша общ-
ность, открываются таланты, 
поддерживается вера в жизнь.

При поддержке ЦП ВОИ и 
Правительства Оренбургской 
области проведён 2-й Всерос-
сийский конкурс литературного 
творчества инвалидов «СТИ-
ХиЯ Пегаса». Всего на рас-
смотрение жюри свои работы 
прислали 158 авторов из 40 

регионов России. А с учётом 
того, что этому предшество-
вали региональные этапы и 
предварительный отбор ли-
тераторов в краях, областях 
и республиках, то количество 
участников Конкурса было в 
разы больше. 

Подавали заявки на соис-
кание международной премии 
«Филантроп», член ОООО 
ВОИ Егор Никифоров стал 
лауреатом специальной Пре-
мии «За сохранение традиций 
народного искусства». В рам-
ках реализации социального 
проекта «Солнце, воздух и… 
Яхтинг!» на средства област-
ной субсидии ОООО ВОИ при-
обрела парусный катамаран, а 
в июне провела учебно-трени-
ровочный сбор по парусному 
спорту для людей с инвалид-
ностью из городов и районов 
области. 

Наиболее успешна спор-
тивная деятельность Клуба 
настольных спортивных игр 

«Прометей» и секций настоль-
ных спортивных игр местных 
организаций ВОИ, где в со-
ревнованиях приняли участие 
более 130 человек. Команда 
ОООО ВОИ участвовала в 
четырёх онлайн-чемпионатах 
России по НСИ, где в личных 
зачётах три спортсмена клуба 
«Прометей» стали чемпио-
нами России, и ещё четверо 
– призёрами. В командном за-
чёте Клуб «Прометей» занял 
первые места в двух видах 
настольных спортивных игр. В 
общем медальном зачёте по 
итогам всех чемпионатов Рос-
сии 2021 года команда клуба 
опередила все остальные ко-
манды РФ, причём второе ме-
сто в медальном зачёте заняла 
команда Центра адаптивного 
спорта им. Сергея Леонова 
Новотроицка, спортсмены ко-
торой выиграли пять призовых 
мест, два из которых – первые!

БОЛЕВЫЕ ТОЧКИ
 Евгений Кашпар обозначил 

моменты, которые необходимо 

Лидеры – 2021
Евгений Кашпар напомнил о порядке рассмотрения и оценки работ по определению 

победителей смотра-конкурса местных организаций ОООО ВОИ по итогам работы 
за 2021 год. В конкурсе участвовали 10 городских и сельских местных организаций. 
Евгений Викторович призвал руководителей местных организаций активнее уча-
ствовать в этом конкурсе и присылать свои заявки. Победителям к дипломам будет 
перечислена солидная сумма на счёт местной организации. И огласил победителей 
отдельно среди городских и сельских организаций.

ПОБЕДИТЕЛИ:
Номинация «Организационная работа»
1 место – Оренбургская городская местная организация ОООО ВОИ,
1 место – Пономарёвская местная организация ОООО ВОИ.
Номинация «Работа по социальной и медико-психологической реабилитации ин-

валидов»
1 место – Бугурусланская городская местная организация ОООО ВОИ,
1 место – Беляевская местная организация ОООО ВОИ.
Номинация «Взаимодействие с органами местного самоуправления, государствен-

ными учреждениями и другими организациями»
1 место – Гайская местная организация ОООО ВОИ,
1 место – Кваркенская местная организация ОООО ВОИ.
Номинация «Информирование общественности о работе местной организации 

ОООО ВОИ и о положении инвалидов»
1 место – Бузулукская городская  местная организация ОООО ВОИ,
1 место – Ташлинская местная организация ОООО ВОИ
Номинация «Производственно-хозяйственная деятельность»
1 место – Медногорская городская местная организация ОООО ВОИ, 
1 место – Саракташская местная организация ОООО ВОИ.

За год на заседаниях рассмотрено около 50 вопросов  
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ПОБЕДИТЕЛИ 
КОНКУРСА 

«Газета 
в моей жизни» 

За первое место дипломом и 
ценным подарком награждены: 

1. Татьяна АНОСОВА, г. Бугу-
руслан,

2. Валентина ЗЕЛЕНКОВА, Но-
восергиевский район,

3. Лидия НИКИТИНА, Перево-
лоцкий район,

4.  Ольга КОРОБЕНКО, Ташлин-
ский район,

5.  Галина КРАПИВИНА, с. Кур-
манаевка.

Дипломом за второе место и 
призом: 

1. Неонилла ЦЫСЬ, г. Оренбург,
2. Александра ЩЕРБИНИНА, 

Ташлинский район,
3. Анастасия Жданова, Курма-

наевский район,
4. Анастасия ЦУРКАН, Ташлин-

ский район,

Дипломом за третье место и 
призом:

1. Александр ГРАЖДАНКИН, 
Курманаевский район,

2. Татьяна ЗЯМЗИНА, г. Бугу-
руслан,

3. Анна КИРДЯЩЕВА, с. Кур-
манаевка.

Диплом за участие и набор 
книг отправлен Елене ЗАХАРО-
ВОЙ, с. Курманаевка.

   Через времена   и расстояния
решать совместными усили-
ями, акцентировав:

– Все проблемные вопросы 
должны отражаться в от-
чётах о жизнедеятельности 
членов организации, сколько 
было устных и письменных 
обращений, какие меры, об-
ращения рассматривало и 
решало правление местных 
организаций. К сожалению, 
некоторые местные органи-
зации вообще не указали 
данные обращений своих 

членов. Нет жизненных про-
блем, или Правление МО не 
обращает на это внимание?!

Валентина Антонова, пред-
седатель контрольно-реви-
зионной комиссии Оренбург-
ской областной организации 
ВОИ, доложила о проведён-
ной работе, посетовала на 
задержку отчётов от некото-
рых местных организаций. 
Выступающие в прениях 
дополняли прослушанный 
доклад, вносили свои пред-
ложения и пожелания.

Надежда Скрынникова, 
председатель МО Ташлин-
ского района, среди проблем 
назвала отсутствие вакан-
сий по месту жительства, а 
прожить на одну пенсию по 
инвалидности очень сложно 
даже в сельской местности.

Председатель Оренбург-
ской городской организации 
Неонилла Цысь считает, что 
защищать права и свободы 
инвалидов надо активнее на 
всех уровнях. Для этого об-
ратиться в Законодательное 
Собрание области и лобби-
ровать принятие социальной 
программы по поддержке 
инвалидов, предусматрива-
ющей социальные аптеки и 
столовые, а также социаль-
ные койки в медицинских 
учреждениях.

Татьяна Аносова, предсе-
датель Бугурусланской МО, 
рассказала о взаимосвязи 
с местной властью. Сотруд-
ничество с волонтёрами 
из сельскохозяйственного 
колледжа помогает решить 
часть бытовых вопросов 
местным инвалидам. Уста-
новка пандуса на почтовом 
отделение и у ДК «Юби-
лейный» стала возможной 

благодаря настойчивости 
местного ВОИ. Теперь у них 
в планах добиться оборудо-
вания пешеходного перехода 
через железнодорожные 
пути.

Председатель местной 
организации Переволоцкого 
района Шайдула Разяпов 
передал официальное обра-
щение Евгению Кашпару по 
поводу аварийного состоя-
ния здания, в котором распо-
лагается местное отделение. 
Представитель местной вла-
сти обещал ещё в прошлом 
году провести необходимые 
ремонтные работы, но до сих 
пор тишина. 

Все выступающие вынесли 
положительную оценку дея-
тельности областной органи-
зации ВОИ и, как выразился 
Шайдула Загитович: «При-
знать работу Правления по-
ложительной, правильной и 
наступательной». 

ПРИЗНАНИЕ
Торжественную церемо-

нию, посвящённую юбилею 
газеты «Равенство», бле-
стяще провела надёжный 
союзник ВОИ Ольга Чига-
даева, руководитель клуба 
«Классная компания». 

В знак солидарности и под-
держки издания на праздник 
пришло немало гостей и, 
как водится в таких случаях, 
с подарками и сюрпризами. 

Депутат Законодательного 
Собрания области, пред-
седатель Оренбургского об-
ластного отделения Все-
российской общественной 
организации ветеранов «БО-
ЕВОЕ БРАТСТВО» Надыр 
Ибрагимов дал высокую 
оценку коллективу редакции 

и вручил Благодарственные 
письма от губернатора Дени-
са Паслера и председателя 
Законодательного Собрания 
Сергея Грачёва. 

Поздравление от министра 
региональной и  информа-
ционной политики области 
Игоря Сухарева передала 
Юлия Бородина и поблаго-
дарила своих наставников, 
экс-редакторов Алексея Ми-
халина и Оксану Невечеря. 

Начальник отдела реаби-
литации и социальной инте-
грации инвалидов министер-
ства социального развития 
области Лидия Мурзина от-
метила, что сотрудничество 
с редакцией взаимовыгод-
но и даёт положительные 
результаты. Управляющий 
Оренбургским региональным 
отделением Фонда социаль-
ного страхования Валентина 
Девякович выразила надеж-
ду на продолжение доброго 
сотрудничества.

Николай Исаев, начальник 
отдела по взаимодействию 
со средствами массовой 
информации отделения Пен-
сионного фонда России по 
Оренбургской области, по-
благодарил сотрудников 
«Равенства» за помощь, и не 
только в информационных 
вопросах.

Председатель Оренбург-
ской областной организации 
ветеранов (пенсионеров) 

войны, труда, Вооружённых 
Сил и правоохранительных 
органов Василий Гугин сказал 
о важности печатного сло-
ва. Поздравили коллег Иль-
фат Кудакаев, председатель 
Оренбургской региональной 
организации ВОГ, Галина 
Чернова от Оренбургской 
областной организации ВОС.

 Инициатор создания «Ра-
венства» и учредитель Евге-
ний Кашпар сказал:

– Незаметно пролетели 
уже 10 лет, насыщенных, 
творческих, плодотворных. 
Коллектив редакции при-
лагает  все усилия, чтобы 
инвалиды были уверены: 
их потребность в получе-
нии разнообразной, полно-
ценной, а главное, нужной 
информации будет удов-
летворена. Благодаря га-
зете «Равенство» жители 
нашей области, имеющие 
инвалидность, обладают 
возможностью чувствовать 
себя самодостаточными в 
современном информаци-
онном поле.

Евгений Викторович про-
должил череду поздравле-
ний и вручения наград ВОИ. 

Незабываемую и замеча-
тельную атмосферу празд-
ника создавали вокально-
инструментальная группа 
«Встреча» с Игорем Инюти-
ным, студенты эстрадного 
отделения Оренбургского об-
ластного колледжа культуры 
и искусства Кирилл Черняк и 
Ангелина Зуботыкина.

 Радостным сюрпризом 
были фееричные, ориги-
нальные и непредсказуемые 
поздравления от председа-
телей местных организаций 
ВОИ, чем растрогали и уди-
вили собравшихся. Вместе 
мы многое! И это как раз про 
нашу организацию, славную, 
дружную и очень весёлую.

В завершение огласили 
итоги конкурса редакции к 
10-летнему юбилею. 

Разворот подготовила 
Любовь ЛАХТИНА

Дипломы получили все участники конкурса газеты 

Алексей Михалин с Благодарностью 
от минсоцразвития

Неонилла Цысь 
с дипломом за II место
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Арт-пикник с танцами 
в «День соседей»

Шагаем  к здоровью

ДОСУГ

  НАШИ БУДНИ

Когда наш клуб «Вдохновение» приглашают на очередную встречу, 
мы забываем все свои болячки, непосаженые грядки и прочие мелочи жизни. 
Надеваем белые маечки, красивые шарфики и прямо-таки летим навстречу 

очередному приключению!На Арт-пикник от клуба запраши-
валась команда из шести человек... 
Желающих набралось 17 – и никто 
не испугался предполагаемого квеста 
с препятствиями. Жребий бросать не 
стали: выбрали стройных и подвижных, 
остальные сопровождали команду по 
маршруту и всячески поддерживали. 
Мероприятие проходило в ФОК «Дель-
фин», поэтому места всем хватило, 
даже на лестнице пробок не было, все 
блуждали по своим тропам. 

Три станции квеста находились на 
втором этаже, остальные – на первом. 
Кстати, информация для возраста 60+, 
квест – это наши любимые «Весёлые 
старты»! С придумыванием названия, 
девиза, приветствия в виде рукопожа-
тий, обнимашек, хлопков по разным 
частям тела и т.д. Сочиняли стихи, пели 
песни, инсценировали немые сцены 
типа «Работа на даче» или «Комму-
нальная квартира», составляли коллаж 
на заданную тему. 

Кому как, а мне не хватило времени 
записать звуковое оформление зада-
ния «Незабываемый пикник» – рисова-
ли пикник в горах, в наличии было два 
фломастера, синий и красный, лист, 
естественно, белый. Текстовка, при-
мерно, такая: «Рисуем гору! Высокую? 
Среднюю, на высокую мы не залезем. 
Синюю? С одной стороны синюю, с 
другой красную, пока спустимся, ночь 
наступит. И мы ползём друг за другом, 
как муравьи. Что, по шесть ног рисо-
вать? Нет, ног две, и по две руки... с 
ледорубами. Костёр рисовать? Дрова 
рисуй синим, огонь красным, чтобы 
видно было. И рюкзаки с едой, около 
костра...»

 Команда рядом рисовала море, 
солнце, пляж! Время кончилось, и мы 
побежали к станции «Соседская дис-
котека». По пути мы ещё умудрялись 
фотографироваться на фоне местных 
достопримечательностей в виде кубков 
и пьедесталов почёта. На дискотеке мы 
очень зрелищно и доступно, в виде тан-
ца, показывали внезапное наводнение 
в квартире, встречу с соседями, а также 
всё, что они о нас думают! Весело было 
не только нам, но и болельщикам. А 

также девочкам-школьницам, которые 
несли на станциях свою волонтёрскую 
вахту.

Спортивная часть квеста стала 
апофеозом мероприятия, потому что 
все команды перемешали, и наше 
«Вдохновение» бегало, бросало мячи 

и ныряло в обруч рядом с «Планом Б», 
«Дорожной разметкой» и «Сборной 
солянкой». Это было очень кстати: 
молодые руки, ноги, спины и плечи с 
лёгкостью тащили на себе всяческие 
паровозики и сцепки, прихватывая и 
нас, стройных и подвижных. Народ, как 
говорится, неистовствовал.

 А закончилось всё флэшмобом. И 
вот тут 60+ оторвались по полной. Ведь 
с нами были наш любимый хореограф 
Наталья Петровна и Марина Никола-
евна из КЦСОН – мы всех убедили 
в полезности нашей замечательной 
«Школы танцев». 

Воздух дрожал от наших дружных 
взмахов руками и хлопков, пол вибри-
ровал от притопываний, неожиданное 
солнце плавилось в окнах и отражалось 
в блестящих полах спортзала, музыка 

гремела – в общем, жизнь рисовалась 
прекрасной и удивительной! И ярче 
всех сияла улыбка Натальи Под-
шиваловой, ведь это продолжалось 
великое шествие марафона женских 
активностей. 

Успех мы закрепили большим чаепи-
тием, по-соседски накрыв столы в бу-
фете «Дельфина» – уличный пикник не 
удался, солнышко накрылось тучами, и 
полил дождь. После чая молодёжь по-
бежала по своим неотложным делам, а 
«Вдохновение» погрузилось в голубые 
воды бассейна – именно этого не хвата-
ло для полного счастья! Спасибо всем, 
кто придумал и организовал такой за-
мечательный праздник «День соседей»! 

Валентина ЗЕЛЕНКОВА
Новосергиевский район

Специалисты  КСЦОН района  с целью привлечения старшего поколения к   здоровому образу жиз-
ни провели  23 мая спортивное занятие по скандинавской ходьбе для членов местной организации 

ВОИ и пожилых граждан, состоящих на полустационарном обслуживании 
Мероприятие прошло в рамках программы 

«Активное долголетие» регионального проекта 
«Старшее поколение» национального проекта 
«Демография» и объявленной министерством 
социального развития Оренбургской области 
акции «Будь здоров: скандинавская ходьба!»

Инструктор ЛФК рассказала, что скандинав-
ская ходьба по интенсивности и виду нагрузок 
делится на три уровня: оздоровительное на-
правление, фитнес и спорт. Для людей по-
жилого возраста идеально подходит уровень 
оздоровление. 

«Ходоки» вместе с серебряными волонтё-
рами смогли преодолеть круг на стадионе 
«Победа». Все участники помимо позитивных 
моментов от скандинавской ходьбы отметили 
улучшение самочувствия в целом.

Вера СМОЛЁНОВА
Илекский район

С улыбкой по кругу на стадионе Спорт дарит позитив

Заряд бодрости и хорошее настроение 

Рисуем горы, солнце, море!
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Брейн-ринг в «Креманке» 

УМЕЛИЦА

СТИХИЯ ТВОРЧЕСТВА

Утро Светланы Багаутдиновой из посёлка Чкаловский начинается 
с посещения мастерской

У возраста 60+ свои заморочки и страх – «А вдруг проиграем... как стыдно!..» Но контраргумент 
«Стыдно будет, если выиграем! Не нам, конечно...» всех очень воодушевил.

«Семимильными шагами развива-
ется промышленность Урала и Сиби-
ри...», – именно эта мысль посетила 
нас, членов клуба «Вдохновение», в 
интеллектуальном кафе «20 век for 
ever» в игре «Что? Где? Когда?» 

И если фраза про семимильные шаги 
в пору нашей молодости вызывала на-
смешку, то сейчас – вполне осознанную 
гордость! Особенно по отношению к 
«Женскому марафону» необычных 
активностей «Креатив и мы». 

Ещё совсем недавно мы стартовали, 
а уже провели столько интересных 
мероприятий, что сами удивляемся! 
Не только поём и занимаемся деку-
пажем, но и танцуем, читаем книги, 
организуем творческие выставки и 
мастер-классы, участвуем в различ-
ных акциях. В общем, поставили ин-
дустрию Радости и Общения на поток. 

И «Что? Где? Когда?», одна из са-
мых известных игр, созданная в СССР 
в 1975 году, не стала исключением – 
она до сих пор настолько популярна, 
что распространилась по всему миру 
и обзавелась различными клубами. 

Новосергиевскому клубу «Эрудит» 
в этом году исполнилось 25 лет. В 
период с 1997 по 2001 годы он су-
ществовал на базе школы №3, затем 
вышел на широкие просторы и при 
поддержке районного отдела обра-
зования и местного союза молодёжи 
колесил со своими заседаниями по 
окрестным сельским школам и ДК. 

Бессменный руководитель клуба – 
Юлия Мстиславская. 

Именно она подготовила и провела 
для нас это замечательное действо. 
Участвовали три команды по шесть 
человек. «Супер Леди» – работающие 
женщины, яркие представители своих 
профессий, незаменимые на своих 
местах специалисты. «Карамельки» 
– тоже работающие, тоже незамени-
мые, главное отличие – молодость и 
красота!

 «Вдохновение» – свободные от 
трудовой деятельности предста-
вители одноимённого клуба при 
КЦСОН – прибыли с болельщиками, 

цветами и конфетами. У возраста 60+ 
свои заморочки, главный страх – «А 
вдруг проиграем... как стыдно!..» Но 
контраргумент «Стыдно будет, если 
выиграем! Не нам, конечно...» всех 
ооочень воодушевил. 

Группа психологической поддержки 
с элементами чирлидинга – Наталья 
Подшивалова, Земфира Тарасова, 
Наталья Толкачёва, Галина Акиньши-
на – снимали на камеру, информи-
ровали, заботились о самочувствии 
игроков, утешали, поили чаем с 
вареньем и прочими вкусняшками, 
волновались, в общем, обеспечивали 
творческий процесс. 

Место действия – кафе «Креманка» 
с её красивыми интерьерами, теплом 
и уютом. Время – вечер накануне все-
мирного Дня Чая.

Игра проходила в два этапа с пере-
рывом на чайную церемонию. Тип 
игры – скорее «Брейн-ринг», нежели 
классика. И если в первом туре коман-
да, вращающая колесо рулетки, полу-
чала приоритет по очереди ответа, то 
во втором всё зависело от скорости 
соображения и «колокольного звона» 
от команды. 

Вопросы были разнообразные по 
сложности, но одинаково интересные. 
Три вопроса касались Чая, всё-таки 
играли в его День. Каждый игрок полу-
чил возможность покрутить рулетку, 
поэтому нетрудно определить, что 
общее количество вопросов состави-
ло 18, но не совпало с числом ответов 
– то ли вопросы были сложные, то ли 
ответы пришли в голову с опозданием! 

Но в целом все остались очень до-
вольны результатами – работающие 
женщины обошли неработающих и 
менее опытных всего на одно очко! 
Все от души порадовались за себя и 
окружающих. И, наверняка, все ста-
ли чуточку счастливее. Счастье, оно 
ведь разное, но чаще всего связано 
с творчеством. Поэтому творческих 
нам удач!

Валентина ЗЕЛЕНКОВА
Новосергиевский район

Вот так мыло душистое!
– Совсем недавно эта ком-

ната была детской, - говорит 
Светлана Николаевна, - и я 
каждое утро заходила сюда 
будить своих мальчишек.

У Багаутдиновых было двое 
своих детей – Наталья и Па-
вел, когда в семье 10-летнего 
племянника Евгения случи-
лось несчастье, и супруги ре-
шили забрать Евгения к себе, а 
он попросил взять ещё и друга 
– Артура. Вот так в одночасье 
Багаутдиновы стали родите-
лями ещё двоих мальчиков. 
А сейчас дети выросли и вы-
порхнули из родного гнезда.

Наташа с Павлом в Сургуте, 
Женя в Москве, а Артур в Но-
рильске. И на некоторое время 
в доме наступила тишина. Но 
это вряд ли надолго. Наташа 
уже нашла свою половинку, и 
в молодой семье подрастает 
сын Савелий.

– Вот его-то я и ездила нян-
чить в Сургут в 2018 году - го-
ворит Светлана, - и там мне 
посчастливилось попасть на 
мастер-класс по изготовлению 
мыла.

Три месяца занятий настоль-

ко увлекли женщину, что по 
приезду в Чкаловское она 
первым делом отправилась в 
специализированный магазин.

– Я закупила мыльную ос-
нову, отдушку, красители, 
акриловую краску для мыла 
и формы для изготовления 
мыла. Формы подобрала са-
мые разнообразные. Печатки 
для стандартного мыла. Для 
изготовления букетов формы 
бутона: розы, пиона, ромашки, 
герберы. Из форм различ-
ных животных для детского 
мыла мне приглянулась фор-
ма совы. Всё это богатство я 
разместила в детской, которую 
мои близкие переименовали 
в мастерскую. И вот уже чет-
вёртый год наслаждаюсь этим 
творчеством мыловарения. 
Мыло привлекает формой, 
цветом и ароматом. Начинала 
я со стандартных печатков, а 
вот цвет и аромат были уже 
моей фантазией. Для женщин 
подбирала ароматы пелар-
гонии, магнолии, розы или 
брендовые ароматы, такие 
как Lacoste, иланг-иланг. Для 
детей варила мыло со вкусом 

клубники, апельсина, малины. 
Малышам особенно нравится 
сочетание ароматов дыни и 
малины. Цвет мыла подбира-
ла в зависимости от настрое-
ния. Были яркие монотонные 
куски мыла и радужные.

После я перешла на изго-
товление мыла в форме совы. 
Здесь чуть сложнее подобрать 
цвет, и нужно хотя бы немного 
уметь рисовать. Стараюсь, 
чтобы моя совушка получа-
лась привлекательной, радо-
вала глаз. Чтобы, увидев её, 
хотелось улыбаться и думать 
о хорошем.

И вот настал день, когда 
Светлана решилась сварить 
мыло в форме букета. Каким 
он будет, женщина уже при-
думала давно, оставалось 
воплотить фантазию в реаль-
ность.

– Изготовить отдельные 
фрагменты букета несложно, 
- говорит мастерица. - А вот 
чтобы собрать букет, нужны 
время и навык. Для начала я 
подбираю ёмкость, в которой 
будет составлен букет. Это мо-
жет быть декоративная лейка, 

обычная ваза небольшого 
размера, корзина, горшочек. В 
общем, что угодно. В качестве 
дополнительных приспособле-
ний я использую деревянные 
шпажки. Чаще всего я чётко 
представляю себе будущий бу-
кет, но порой случается, в ходе 
работы вносятся коррективы, 
и порой серьёзные.

Букеты из мыла настолько 
красивы  и правдоподобны, 
что больше предназначены 
для украшения интерьера. 
К тому же их можно исполь-
зовать как ароматизатор. Но 
при всей своей красоте они 
сохранили своё основное 
предназначение. Это изделие 
является мылом и, что не-
маловажно, ручной работы.

– По профессии я штука-
тур-облицовщик-плиточник, 
долгое время работала худо-
жественным руководителем 
в Чкаловском СДК, - расска-
зывает о себе Багаутдинова. 
- Сколько себя помню, всё 
время что-то придумывала, 
мастерила, творила. Мне это 
доставляет огромное удоволь-
ствие. Я рада, что и мои дети 

выбрали творческую стезю. 
Дочь является членом Союза 
художников РФ. Ребята под-
держивают меня, просят вы-
слать снимки работ. А внук мо-
ется только моим мылом. Пока 
его устраивают выбранные 
мною форма, цвет и аромат. 
Надеюсь, чуть повзрослев, 
будет озвучивать свои пред-
почтения.

Жизнь в очередной раз удив-
ляет. Прошло всего несколько 
сотен лет, и непопулярная про-
фессия мыловара преобрази-
лась и стала возможностью 
реализовывать свои фантазии 
творческим людям.

Гульнара ГУБАРЕВА
Асекеевский район

С радостью за себя и окружающих
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г. Бугуруслан
Жительница села ст. Тюрино Бугурус-
ланского района обратилась в КСЦОН 
с просьбой содействия в приобрете-
нии компьютера для её ребенка. Анна 
Сергеевна сообщила, что её сын Егор 
с ограниченными возможностями 
здоровья находится на надомном об-
учении и многие задания выполняет в 
онлайн-формате. И в областной День 
детства с помощью благотворителей 
ребёнок получил компьютер. Егор лю-
бознательный, легко идёт на контакт. 
Его родители делают всё возмож-
ное, чтобы у сына было интересное 
детство, а сотрудники социального 
учреждения помогают им в этом.

Леонид ЛЕТОВ

Илекский район
Первого июня в День Детства пред-
седатель местной организации ВОИ 
Вера Смолёнова и председатель 
Илекской первичной организации 
№2 Наталья Гусева поздравили с 
праздником и днём рождения детей-
инвалидов Дениса Шакирова и Бог-
дана Медкова. Мальчишкам вручили 
подарки и пожелали им верных друзей 
и позитивных эмоций. 

Наталья ГУСЕВА

г. Орск
Семинар для родителей детей-инва-
лидов «Процесс взросления и соци-
ализации людей с ментальной инва-
лидностью» прошёл 4 июня в КСЦОН. 
Своим опытом поделились директор 
АНО «Прикосновение» Наталья Ка-
лиман из Оренбурга и руководитель 
учебно-производственных мастерских 
Наталья Саламова. 

Иван МАЛОВ

г. Абдулино 
В городе активно идут работы по 
реализации масштабного проекта 
благоустройства центральной ча-
сти города. Впервые была предо-
ставлена возможность широкого 
обсуждения плана проекта на раз-
личных площадках с привлечением 
общественных организаций активных 
горожан. Активное участие приняли 
и члены местной организации инва-
лидов. В результате выработались 
единые предложения, которые были 
учтены. Центральная часть города 
получит адаптированную для инва-
лидов среду. 

Александр ДАНИЛОВ

Оренбургский 
район

На чемпионате и первенстве Орен-
бургской области по настольному 
теннису среди спортсменов с по-
ражением опорно-двигательного 
аппарата, нарушением интеллекта 
и ограниченными возможностями 
здоровья, глухих и слабослыша-
щих,  команда Оренбургского райо-
на вышла в лидеры. Соревнования 
проходили в «Центре настольного 
тенниса России» Оренбурга.
Среди спортсменов-колясочников 
первое место завоевал наш Андрей 
Воронин (посёлок Пригородный), а 
Галина Салихова (село Нежинка) 
заняла второе место.

Кристина НЕЧАЕВА

Акбулакский район 
Специалист по социальной работе Гульшара Сарбубинова и психолог Айгуль Аб-
дуалиева 1 июня провели весёлые старты на свежем воздухе для детей, членов 
клуба «Общение». Командам были предложены занимательные конкурсы с бегом, 
прыжками, эстафеты с мячами. Состязания были захватывающими и забавными, 
оставили массу положительных эмоций и впечатлений. Все участники получили 
сладкие подарки.

Леонид ЛЕТОВ

Переволоцкий район 
Участники клубов «Жизнь по собственному выбору» и «Школа здоровья для старшего 
поколения – Шаг к здоровью» 27 мая посетили районную центральную библиотеку 
имени А. Пушкина, где их вниманию была представлена фольклорная карусель 
«Заветы доброй старины». Гостей встречали на шумной «ярмарке» весёлые ско-
морохи, там можно было увидеть деревянные фигурки и композиции, расписные 
доски, вязаные изделия и мыло ручной работы. Затем всех пригласили в русскую 
избу на фольклорные посиделки, познакомили с традициями посиделок и участво-
вали в конкурсе скороговорок. Много положительных эмоций подарила эта встреча.

Иван МАЛОВ

Новосергиевский район 
На базе ФОК «Дельфин» посёлка и в селе Старобелогорка 5 июня дети с ОВЗ уча-
ствовали в игровой программе «Ура, у нас каникулы!» Они играли в разные игры, 
участвовали в танцевальном флешмобе, скручивали воздушные шарики-колбаски 
в разнообразные фигурки. Позитивное настроение ребятне подарили специалисты 
по социальной работе и психолог центра по работе с детьми-инвалидами.

Иван МАЛОВ

Сакмарский район
Активисты ВОИ ощутили дыхание весны. В рамках реализации национального 
проекта «Демография», федерального и регионального проектов «Разработка и 
реализация программы системной поддержки и повышения качества жизни граждан 
старшего поколения» состоялась интересная экскурсия. Представители старше-
го поколения и члены местной организации ВОИ посетили тепличное хозяйство 
«Айсберг» в посёлке Светлый.
ТХ «Айсберг» успешно работает с 2016 года. Круглогодично выращивают хризанте-
му, эустому, альстромерии, герань, ирис, производят выгонку тюльпанов к 8 марта. 
Главный агроном тепличного хозяйства рассказала о передовых технологиях выгон-
ки, системах полива, испарительного охлаждения, зашторивания и климат контроля.
Женщины с радостью посетили рассадное отделение, посадочно-сборочные линии, 
на протяжении всей экскурсии находились в полном восторге от ощущения дыхания 
весны, нежного цветочного аромата.

Вера РОМАНОВА

 г. Кувандык
25 граждан пожилого возраста прош-
ли обучение основам компьютерной 
грамотности. Занятия проходили на 
базе двух образовательных учрежде-
ний Кувандыкского городского округа: 
Зиянчуринской средней образователь-
ной школы и Приуральской средней 
образовательной школы. На занятиях 
пенсионеры знакомились с устрой-
ством компьютера, учились работать 
с базовыми офисными приложениями, 
занимались созданием электронных 
ящиков в поисковых системах, учи-
лись регистрироваться на портале 
государственных услуг, в социальных 
сетях и популярных мессенджерах. По 
окончании обучения всем слушателям 
были вручены сертификаты.

Нина БРЕЖНЕВА

г. Соль-Илецк
В городском округе есть своя ферма. Члены местной организации общества 
инвалидов долго ждали тепла, чтобы организовать первую экскурсию для детей-
инвалидов. Наконец, выезд состоялся. Ребятам на ферме очень понравилось. На 
экскурсии детей ждало катание на лошади, знакомство с карликовыми козами, 
породистыми кроликами и курами. Маленькие гости попробовали козье молоко 
и натуральный йогурт с малиной. На память получили подкову с надписью «На 
счастье». Для детей это были незабываемые положительные эмоции, а этот 
день стал настоящим праздником. ВОИ Соль-Илецка планирует проводить 
такие мероприятия для детей-инвалидов всё лето. Ждут заявок от родителей. 

 Антонина ФИЛАТОВА

Пономарёвский район
Специалисты КСЦОН района провели акцию «Будь здоров: скандинавская 
ходьба!» для граждан старшего поколения и членов местной организации ВОИ 
на стадионе «Юность». Самому старшему участнику Раисе Томкевичене 76 
лет. Серебряный волонтёр Надежда Гололобова рассказала о пользе сканди-
навской ходьбы, о том, что прогулка способствует распределению нагрузки на 
ноги, а палки распределяют часть усилий на руки, плечи, спину, и как правильно 
пользоваться ими при ходьбе. Все участники выполнили комплекс упражнений 
с палками, прошли дистанцию по кругу, придерживаясь техники скандинавской 
ходьбы. Первая тройка, прошедшая дистанцию, была награждена медалями за 
правильное выполнение техники. Присутствующие выразили благодарность за 
проведенное время с пользой на свежем воздухе.

Лариса ГОРЬКО 
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 От сердца к сердцу
В нашей местной организации ВОИ прошёл цикл встреч, посвящённый этой памятной дате

ЗАДУШЕВНЫЕ ПЕСНИ
26 апреля в клубе «Сель-

чанка» Грачёвки состоялась 
встреча тружеников тыла и 
детей войны. Ведущие На-
дежда Антипова и Анна Се-
мёнова в стихах и прозе пере-
листали скорбные страницы 
тех далёких, трудных, но в 
конечном итоге победных лет.

Председатель местной 
организации ВОИ Галина 
Иванова пожелала всем здо-
ровья и долголетия, так как 
именно они – последние сви-
детели того лихолетья. В их 
сердцах живы воспоминания  
о подвиге их отцов и дедов, 
память о нём необходимо 
передать подрастающиему 
поколению. 

Свои стихи о войне прочи-
тала Нина Попова. Воспоми-
наниями о военном детстве 
поделилась Мария Фёдо-
ровна Васильева. Чаепитие, 
душевные беседы и песни 
военных и послевоенных 
лет в исполнении творческо-
го коллектива «Сельчанки» 
украсили тёплую встречу.

ПАРК СТАЛ КРАШЕ
В парке райцентра Грачёв-

ка 28 апреля к вечеру было 
оживлённо и шумно. 

На акцию «Аллее Славы 
быть в цвету!», посвящённой 
годовщине Великой Победы и 
российским военным, нашим 
землякам, выполняющим 
свой ратный долг в Донбассе 
и Луганске, пришли много 
людей.

Предприниматели райцен-
тра, местная организация 
ВОИ и инициативные жители 
села вышли на посадку са-
женцев берёзы и тамарикса. 
Надо сказать, что саженцы 
тамарикса вырастила акти-
вистка нашей организации 
Надежда Витальевна Шуни-
на. Она и предложила выса-
дить эти красивые кустарники 
на аллее Славы воинам-ин-
тернационалистам в Парке 
райцентра. 

Организаторы позаботи-
лись о доставке воды, колыш-
ков для саженцев и укрыв-
ного материала для нежного 
кустарника. Менее часа было 
затрачено, а мир в масштабе 
парка стал краше!

А 4 мая мы продолжили 
озеленять парк в райцентре 
Грачёвка и высадили 19 са-
женцев липы на аллее, где 
оставались свободные места. 

 
ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ
5 мая состоялась наша 

традиционная встреча детей 
войны, которая проходит с 
2013 года. На входе каждому 
вручалась и прикреплялась 
Георгиевская лента, что соз-
давало атмосферу общности 
пришедших на встречу. Всех 
тепло приветствовала заме-
ститель главы района по со-
циальным вопросам Лариса 
Антонова, которая пожелала 
активного долголетия и мир-
ного неба. Виталий Егоров, 
председатель Совета старей-
шин района, поделился свои-
ми воспоминаниями о начале 
войны, о суровых буднях и 
долгожданной Победе. 

Оживлённая беседа, дет-
ские воспоминания чере-
довались лирическими и 
песнями военных лет под 

аккомпанемент Михаила Бо-
рисовского. 

Эмоционально были испол-
нены песни Михаила Бори-
совского на стихи Б. Брискера 
«Живи, Грачёвская земля», и, 
конечно же, «День Победы».

Свои стихи о войне и Ро-
дине читали Борис Брискер 
и Борис Кашкаров. В за-
вершение всем гостям были 
вручены продуктовые пакеты 
от нашего социального пар-
тнёра Николая Дорожкина, 

которому мы благодарны за 
эту добрую традицию.

ЗАВОЁВАННЫЕ 
НАГРАДЫ
7 мая команда нашей мест-

ной организации «Бумеранг» 
приняла активное участие в 
районном спортивном празд-
нике, посвящённом Великой 
Победе. 

Соревновались по следую-
щим видам спорта: бильярд, 
теннис, шахматы, шашки, 

дартс, настольные игры: 
шаффлборд и джакколо. 

Перед началом состязаний 
глава района Олег Свиридов 
вручил сертификаты Вла-
димиру Иванову, Алексею 
Быкову и Галине Ивановой 
за участие в Чемпионате 
ФНСИР по джакколо, про-
шедшем онлайн. 

Пять комплектов наград 
разыграли внутри органи-
зации среди лиц с ограни-
ченными возможностями, а 
шашки и шахматы – в общем 
зачёте.

Практически никто не ушёл 
без наград. Порадовали нас 
супружеская пара Борис 
Юдович и Мария Брискер, 
которые стали победителями 
по шашкам и шахматам.

По теннису первое место 
у Владимира Иванова, по-
бедителем по бильярду стал 
Александр Щёчка, по дартсу 
– Александр Сидоров.

Победители по НСИ: джак-
коло – Алексей Быков, шаф-
флборд – Виктор Толпанов.

ПЕЛИ И КРУЖИЛИСЬ 
В ВАЛЬСЕ
8 мая в ночь Памяти мы 

устроили своеобразный 
флешмоб. Пригласили детей 
войны и на площади Победы 
райцентра около пушек ис-
полнили песню «Катюша». 

Но наши мамы, папы, де-
душки и бабушки не огра-
ничились одной заплани-
рованной песней, которую 
исполнили дважды.

С вдохновением и юно-
шеским задором под акком-
панемент аккордеониста 
Михаила Борисовского, с 
такими же боевыми соли-
стами Борисом Кашкаровым 
и Вячеславом Коровиным 
вспомнили песни «Огонёк», 
«Дан приказ – ему на За-
пад», «Синий платочек», 
«Смуглянка».

А затем под аккордеон ис-
полнили свой вальс Победы 
– вальс детей войны.

 Галина ИВАНОВА 
  Грачёвский район

Наши боевые солисты

Вручение сертификата Алексею Быкову

Привал в ночь памяти 8 мая 
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Весна Победы с «Соседями»
И вновь звучали стихи и песни о войнеВесь май общественные ор-

ганизации инвалидов города и 
области проводили праздники 
в честь 77-й годовщины Ве-
ликой Победы в войне 1941-
1945 годов. Дружественная 
встреча прошла и у клуба 
«Соседи», который возглав-
ляет Наталья Димова.

В Центральной городской 
библиотеке им. Н.А. Некрасо-
ва областного центра состоял-
ся вечер памяти «Была весна 
– весна Победы!» Поздравить 
клубовцев заглянули гости: 
депутат Государственной 
Думы РФ и руководитель 
партии «Единая Россия» в 
Оренбуржье Олег Димов, 
председатель городского ВОИ 
Неонилла Цысь, Оренбург-
скую областную организацию 
ВОИ представила Наталья 
Фадеева.

Ведущими праздника высту-
пили сотрудники библиотеки 
Антонина Скопец и Ирина 
Польшина. 

Они рассказали, что этот 
праздник был и остаётся 
священным днём для всех 
людей нашей страны. Кадры 
из военной хроники заставили 
присутствующих по-новому 
взглянуть на события военных 
лет. Вечер сопровождался 
видеопрезентацией «Время 
уходит, с нами остаётся па-
мять», слёзы на глазах у всех 
вызвал видеоклип «Фронто-
вые письма».

– Весь май праздничный, 
и мы вспоминаем героев Ве-
ликой Отечественной войны, 
чтим их подвиг. Несмотря на 
то, что 77 лет прошло с тех 
событий, но память с каждым 
годом всё острее. Приходит 
более глубокое понимание, 
осознание, что наши деды, 
отцы, родители присутству-
ющих здесь – спасли нас 
от войны. Они сделали всё, 
чтобы нашу страну сохранить, 
отстоять, иметь право на нашу 
культуру, наши песни, на нашу 
историю, наш русский язык. 
К сожалению, фронтовиков 
остаётся меньше с каждым го-

дом. Но я традиционно перед 
9 мая посещаю их от партии, 
поздравляю, общаюсь. У нас 
дружеские отношения с вете-
раном Великой Отечествен-
ной Фёдором Филипповичем 
Крейдином из Илека. Он ещё 
держится бодро, но он ис-
ключение. То поколение всё 
же быстро уходит. Поэтому в 
этот праздник всем вам я хочу 
пожелать крепкого здоровья, - 
выступил Олег Димов.

От имени депутата город-
ского Совета, председателя 
ОООО ВОИ Евгения Кашпа-

ра всех поздравила Наталья 
Фадеева, пожелала мирного 
неба и теплоты родных.

– В далёком 1945-м главны-
ми на войне были солдаты, 
которые на полях сражений 
добывали победу, освободили 
Европу. Но также и благодаря 
надёжному тылу. Детям во-
йны пришлось быстро стать 
взрослыми, встать работать 
наравне с женщинами и ста-
риками. Радует, что молодое 
поколение сегодня помнит и 
чтит старших, отмечая празд-
ничный май, не забывает 

фронтовую историю страны. 
Добра нам всем и благопо-
лучия в жизни, - сказала Не-
онилла Цысь. 

В этот день также звучали 
стихи и песни о Великой От-
ечественной войне в исполне-
нии заслуженного артиста РФ 
Александра Васильева. 

И непременными участника-
ми, конечно, стали солисты из 
ансамбля «Соседи». 

Руководитель клуба «Со-
седи» Наталья Димова также 
поздравила гостей с праздни-
ком, пожелала добра, чтобы 

дети, внуки и правнуки не зна-
ли, что такое война. Поблаго-
дарила своих активистов, что, 
несмотря на многие проблемы 
со здоровьем, пришли, на-
рядные, бодрые и красивые. 
Наталья Николаевна прочла 
стихотворение, посвящённое 
погибшим мирным людям и 
детям во время войн. 

Вместе «Соседи» исполни-
ли известные с детства песни 
о войне. Солисты ансамбля 
Иван Труфанов, Василий 
Давыдов, Николай Касилов, 
Гавриил Афонин, Наталья 
Димова, Валентина Косенко, 
Александра Кузина, Неля Се-
мёнова, Ирина Синегрибова, 
Вера Шатун, Раиса Касилова 
напомнили о пережитом в те 
фронтовые годы. 

Члены ансамбля проводят 
свои репетиции в библиотеке, 
посещают многие мероприя-
тия города. Всегда в костюмах 
и с позитивным настроением. 

После песен все сели за 
дружный стол и тёплое чае-
питие, подтвердив свой девиз: 
«Соседи» – дружная семья». 
И название клуба олицетво-
ряет тёплую атмосферу, в 
которой живут соседи. 

Оксана ШОЛОХ
г. Оренбург

Солисты ансамбля  – верные друзья библиотеки 

Гость клуба Александр Васильев 

«Соседи» – дружная семья

Наталья Димова прочла 
стихотворение о войне 
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ПРОЕКТ В ДЕЙСТВИИ

Знатоки, эрудиты, интеллектуалы!

19 и 20 мая в Оренбурге прошла финальная игра областного интеллекту-
ального турнира  «Хотим всё знать!» – завершающего этапа социального 

проекта Оренбургской областной организации ВОИ, реализованного  на  
средства Президентского гранта

В соревнованиях эрудитов 
приняли участие команды 
местных организаций ВОИ, 
занявшие первые три места 
в зональных этапах. Игры 
проходили в апреле в городах 
Орск, Бузулук, Оренбург и со-
бирали игроков Восточного, 
Западного и Центрального 
Оренбуржья – 24 команды 
местных отделений област-
ной организации ВОИ. 

В финале турнира сразились 
знатоки из Оренбурга, Бугурус-
лана, Новотроицка, Бузулука, 
Медногорска, Кваркенского, 
Новосергиевского, Ташлин-
ского, Оренбургского районов. 

Приветствовали участников 
председатель Оренбургской 
областной организации ВОИ 
Евгений Кашпар и представи-
тель министерства социаль-
ного развития Оренбургской 
области, вошедшая также в 
состав жюри, заместитель на-
чальника отдела реабилита-
ции и социальной интеграции 
инвалидов Наталья Иванова.

Темой игры была выбрана 
история родного края, тради-
ции, обычаи, быт народов и 
национальностей, прожива-

ющих в Оренбуржье, а также 
история Отечества, и прошла 
она в форме брейн-ринга с 
использованием специального 
оборудования – брейн-систем, 
приобретённых на средства 
Президентского гранта.

Интеллектуальная битва по-
лучилась жаркой, увлекатель-
ной и эмоциональной.  После 
четырёх туров победители 
были определены: третье 
место заняла команда «Се-
ребряная нить» Оренбургской 
МО ВОИ, второй стала коман-
да «Бузулукские искатели, 
созидатели», безоговорочную 
победу одержали бугурус-
ланские знатоки – команда 
«Рыжий кот». Дипломом «За 
волю к победе» была награж-
дена отчаянно сражавшаяся 
с соперниками Ташлинская 
команда «Непоседы».

В ходе финала были опре-
делены также лучшие игроки. 
Ими стали: Татьяна Полякова 
из Ташлинского района (ди-
плом 3-й степени), предста-
витель Бугуруслана Сергей 
Лебедев (диплом 2-й степе-
ни). Самой эрудированной и 
показавшей лучшие результа-

ты в знании истории родного 
края и Отечества признана 
бузулучанка, инвалид-коля-
сочник Дарья Шишкина.

 – Для нас победа нашей 
команды оказалась очень 
неожиданной и приятной! 
Готовились, конечно, но не 
предполагали, что станем 
вторыми по всей области!!! – 

поделился эмоциями руково-
дитель бузулукской сборной, 
председатель местной орга-
низации ВОИ Сергей Гриднев.  
–  Мы и взбодрились, и память 
освежили, много нового узна-
ли и пообщались, конечно!

– Давно таких эмоций не 
испытывали, - вторит кол-
легам-соперникам «главная 
рыжая кошка» – председатель 
Бугурусланской местной орга-
низации ОООО ВОИ Татьяна 
Аносова. - Из-за коронави-
русной инфекции впервые 
на массовые мероприятия в 
рамках области собрались в 
апреле, когда игра Западной 
зоны проходила в Бузулуке. 
Тогда уже эмоции зашкалива-
ли. Да и результат порадовал 
– второе место у команды 
и звание «Лучшего игрока» 
с дипломом 1-й степени у 
Сергея Лебедева. На этот раз 
произошла рокировка: Сергея 
опередила Даша, зато «Ры-
жий кот» лидировал и стал 
самой умной, эрудированной, 
интеллектуальной командой!

Независимо от занятых по-
зиций в турнирной таблице 
все представители местных 

организаций остались до-
вольны: таких впечатлений 
от азарта, общения, хорошего 
настроения надолго хватит!

– Мы хоть и недалеко от 
областного центра живём, но 
каждый приезд на такие ме-
роприятия остаётся в памяти 
надолго. Тем более, когда с 
собой увозишь ещё и награ-
ды, - не скупились на эмоции 
участники команды «Сере-
бряная нить» Оренбургской 
районной организации ВОИ, 
ставшей на этот раз третьей.

После награждения участ-
ников всех игроков ожидала 
экскурсия по Оренбургу.

Завершился областной ин-
теллектуальный турнир «Хо-
тим всё знать!» заседанием 
круглого стола – ключевой 
точкой социального проекта, 
на котором были обсуждены 
его итоги, проведён анализ 
мониторинга социокультурных, 
досуговых объектов, обсле-
дованных членами общества 
инвалидов на предмет до-
ступности в ходе подготовки 
к  играм. 

Ольга СОЛОВЬЁВА
Участники команды «Серебряная нить» не скупились на эмоции

Бугурусланские знатоки в напряжённом раздумье 
во главе с капитаном Татьяной Аносовой 

Завершился областной интеллектуальный турнир «Хотим всё знать!» на радостной ноте
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ДЕНЬ ДЕТСТВА

ПРОБЛЕМАКАНИКУЛЫ 

В «Солнышко» заглянуло солнышко
По давней традиции дети 

и взрослые в День защиты 
детей вместе проводят время. 
В «Антикафе» Новотроицка 
в первый день лета состоял-
ся праздник для особенных 
деток. Они пели, соревно-
вались, изучали и играли. 
Радость общения горела в 
их глазах. Каждый выигрыш 
приносил ребятам вкусный 
балл от спонсоров програм-
мы ИП А.Колесников и ИП 
А.Пригожаев.

Серебряный дождь занёс 
столько счастья в детские 
души, что юные новотройчане 
не спешили покинуть госте-
приимные стены «Антикафе».

– Праздник прошёл при под-
держке местного отделения 
ВОИ, «Центра ресоциализа-
ции детей» и общества «За-
бота», - говорит руководитель 

АНО «АртИгра» и по совме-
стительству хозяйка «Анти-

кафе» Евгения Крюкова. - Все 
дети ждут праздника, и мы 

общими усилиями подарили 
его детям. 

Праздник «Детство» прошёл 
в Центре адаптивного спорта 
им. С.Леонова для воспитан-
ников клуба «Солнышко». 

– В тёплую погоду весело 
плескаться на улице, – от-
мечает руководитель клуба 
Людмила Настюшкина. – 
Солнце, ветер и вода всегда 
помощники здоровья, а для 
наших деток пребывание на 
улице – важный момент не 
только для здоровья, но и 
воспитания.

Дети устроили настоящее 
водошоу. Погода благоволила, 
и дети вдоволь наплескались 
в воде и даже под дождем, ко-
торый начался в завершение 
праздника, организованного 
для них. 

Наталья КНЯЗЕВА
г. Новотроицк

Настоящее водное шоу для детей

Здание кричит SOS
Не буду особо распространяться 

по истории создания Переволоцкой 
местной организации ВОИ, скажу 
только, что на территории нашего 
района она действует на протяжении 
почти двадцати лет, и на сегодняш-
ний день охватывает 1300 человек 
с ограниченными возможностями, 
включая около 30 опекунов детей с 
инвалидностью. 

Все эти люди, являясь членами на-
шего общества, уверены, что наша ор-
ганизация защитит их права, вплоть до 
суда, поможет материально и морально 
в сложной ситуации. Важным фактором 
для таких людей является общение, ко-
торое происходит при личных встречах в 
так называемом офисе, т.е. кабинете, где 
расположена организация. Здесь же мы 
можем оказать ряд услуг - сделать фото 
на документы, табличку на памятник, 
сувенирную кружку или майку, ламини-
ровать фото или какие-либо документы. 

 К праздникам вручаем социальные 
наборы, к началу нового учебного года 
– подарки первоклассникам, а в трудные 
ковидные времена выделяли по две ты-
сячи рублей колясочникам.

 Каждый квартал наша организация 
отчитывается перед вышестоящим 
органом о проделанной работе. Это не 
только рутинные цифры и факты, но и 
непосредственно отчёт о деятельности, 
направленной на лекарственное обеспе-
чение, получение санаторно-курортного 
лечения, обеспечение мер социальной 
поддержки инвалидов по обеспечению 
жильём, транспортом и многое другое. 

 Много у нас планов и задумок, кото-
рые можно претворить в жизнь. Мешает 
одно «но». Состояние помещения давно 
волнует членов правления и меня, как 
председателя местной организации. Этот 
вопрос поднимался на разных уровнях 
районного руководства.

 В сентябре 2021 года в районной 
администрации было проведено засе-
дание правления Переволоцкого МО 
ВОИ по состоянию помещения. Какие 
же проблемы требуют немедленного 
решения? Отсутствуют свет и вода, 

стационарная телефонная связь, а 
мобильная оплачивается из личных 
средств председателя местной органи-
зации ВОИ. Нет теплоудерживающего 
тамбура, поэтому зимой тепло уходит 
через входную дверь. Рушится несущая 
стена помещения, протекает потолок. 
Нет туалета, что делает невозможным 
длительное нахождение людей с инва-
лидностью в помещении. Отсутствует 
канализация. Для колясочников затруд-
нён подъезд к помещению.

 С этими проблемами ознакомились 
присутствовавшие на заседании заме-
ститель главы района по социальным во-
просам Вячеслав Чернов и глава посел-
ковой администрации Антон Объедков. 
Антон Александрович твёрдо обещал, 
что к зиме всё сделают. Но,…

В итоге самостоятельно, без чьей-либо 
помощи, мы договорились с местным 
предпринимателем, и было подключено 
освещение. Прошла зима, пришла вес-
на. 23 марта на повторное обращение к 
главе поссовета была получена отписка с 
сообщением, что помещение находится в 
пользовании ОМВД. Для её «сочинения» 
понадобилось шесть месяцев и 11 дней.

 В конце марта состоялось очередное 
заседание членов правления с пригла-
шением нового главы района Геннадия 
Щербакова и главы поссовета Антона 
Объедкова. Визуально осмотрев заднюю 
стену помещения, где видны остов бетон-
ной плиты и куча вывалившихся из стены 
кирпичей, глава района, обеспокоенный 
увиденным, заявил, что помещение ава-
рийное, и оставаться здесь опасно для 
жизни. Было предложено несколько ва-
риантов переезда в другие помещения, 
где один неприемлемее другого.

 Встаёт вопрос: «Кому, кроме людей с 
инвалидностью, которым досталась не-
лёгкая жизненная судьба, мы нужны?» 

 Вроде бы, и правительство страны, и 
Президент говорят о помощи обществен-
ным организациям, особом внимании к 
ним. А на деле? На местном уровне не 
до нас.

Шайдула РАЗЯПОВ 
п. Переволоцк 

Пусть лето будет 
весёлым

Задача взрослых – создать все необходимые 
условия для полноценного развития ребёнка, 

помочь ему раскрыть способности и талант, 
добиться побед в учёбе, творчестве, спорте

Этим целям и задачам было 
посвящено мероприятие в Пере-
волоцком комплексном Центре 
социального обслуживания насе-
ления. Яркое его название «Здрав-
ствуй, весёлое лето!» привлекло 
внимание детей разного возраста 
с ограниченными возможностями 
здоровья.

Благодаря огромной подготови-
тельной работе психологов Людми-
лы Хакимзяновой и Ильвиры Аман-
шевой на праздник собрались 27 
детей, из них 13 – дети-инвалиды. 
Многие привели своих братишек и 
сестрёнок, друзей-подружек. 

Праздник получился весёлым и 
добрым. Было много конкурсов, 
игр, танцев. Дети с огоньком в 
глазах выполняли задания, со-
ревновались в ловкости, смекалке, 
быстроте. Названия конкурсов 
говорили сами за себя: «Веселый 

завтрак», «Волшебный горшочек», 
«Загадочная шляпа», «Напейся, 
да не облейся». Активно, смело 
участвовали в них Сергей Афонин, 
Ильяс Муллагулов, Татьяна Махи-
на, Костя Бухарев, Саша и Ксюша 
Пермяковы, Максим Фаттахов.

Затем была коллективная работа 
детей. Они подарили «солнышку» 
ромашки, сделанные своими ру-
ками. На её лепестках, а каждый 
был именным, отражались мечты 
ребёнка, ответы на вопросы, сколь-
ко ему лет, в какой стране живёт, 
в каком классе учится, каков по 
характеру. Получилась замеча-
тельная ромашковая поляна.

По традиции завершилось всё 
угощением: мороженым, пиццей, 
соком, а также вручением памят-
ных призов и подарков.

 Лидия НИКИТИНА
Переволоцкий район

Праздник получился добрым и тёплым 
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Трудное счастье супругов Широковых
Любовь и преданность Александра помогли

наперекор всем опасениям врачей подняться Вере на ноги

СУДЬБОНОСНАЯ
ВСТРЕЧА
В молодости Вера Широ-

кова окончила финансовый 
техникум в Бузулуке, однако 
жизненные обстоятельства 
сложились так, что она ни 
дня не проработала по своей 
специальности. Но обо всём  
по порядку.

 Вера, юная студентка, при-
ехала на каникулы к родите-
лям в с. Большедорожное, 
пришла в сельский Дом куль-
туры. Из всей молодёжной 
толпы невольно выделила 
красивого, видного и жизне-
радостного парня, как потом 
выяснилось, пользующегося  
большим успехом у девушек. 
Но и Вера эффектна: густые 
русые волосы по моде с на-
чёсом уложены на голове, со 
вкусом накрашена, коротень-
кая юбочка подчёркивала её 
стройные и длинные ноги. 
Одним словом, весь её «мод-
ный прикид» говорил о том, 
что она составит серьёзную 
конкуренцию сельским девча-
там. Так и получилось.

 В первый же вечер уроже-
нец посёлка Верхнее Челяево 
Александр Широков, колхоз-
ный пчеловод и молоковоз-
чик, пошёл её провожать. 
Знакомство молодых людей 
обернулось серьёзными от-
ношениями. Два года дружи-
ли, а параллельно  учились и 
работали. Каждые выходные 
Вера приезжала домой из 
Бузулука, чтобы встретиться 
с любимым. 

Но вот учёба завершена. На 
8 августа 1992 года назначена 
свадьба. Ничего, казалось, не 
предвещало беды. Радостно 
окрылённая девушка носи-
лась вместе с братом на «мо-
педе» по улицам села. И вдруг 
случилось непредвиденное 
– она упала с мотоцикла и 
разбилась.

ИСПЫТАНИЕ 
НА ПРОЧНОСТЬ
Красивая, ловкая, сильная 

девушка теперь стала бес-
помощной, она без сознания 
неподвижно лежала на боль-
ничной койке. Мать Веры 
осторожно завела разговор с 
молодым человеком, который 
приехал навестить её. Пове-
дала, что у дочери перелом 
основания черепа, шансов 
выжить и остаться здоровой, 
по словам врачей, немного. 
Свадьбу надо отменить. И 
вообще ему лучше отказаться 
от Веры. 

– Нет! – категорически за-
явил Александр.

И решительно добавил:
– Будем вместе ухаживать 

за ней! 
Днём возле дочери сидела 

мать, вечером после работы 
на смену заступал жених. 
Когда больная приходила в 
сознание, подавал ей воду, 

кормил с ложечки, звал мед-
сестру ставить укол, если 
невесте становилось хуже. 
Именно тогда Вера поня-
ла, что в жизни надо ценить 
каждый миг, потому что неиз-
вестно, что завтра случится 
с тобой, и останутся несде-
ланными добрые дела, невы-
сказанными слова признания 
в любви и привязанности. Так 
девушка стала не по годам 
мудрой.

Силу любви подтверждает 
и факт, что, несмотря на все 
опасения врачей, Вера под-
нялась на ноги. 23 октября 
1992 года молодые сыграли 
свадьбу и продолжали вести 
активный образ жизни: по-
сещали фильмы и дискотеки 
в клубе. Часто молодожёны 
ночевали на природе возле 
пасеки, а утром ехали на ма-
шине домой, чтобы подоить 
корову, которую подарила 
мать Веры. 

Жили супруги в пятистенке, 
домике, который выделил 
Александру колхоз. Но бо-
лезнь не хотела отступать, у 
молодой женщины началось 
осложнение: головные боли, 
головокружения и другие про-
явления недуга. Семейная 
жизнь была омрачена хожде-
ниями и поездками по больни-
цам. Александр продолжал во 
всём поддерживать любимую 
супругу. Вере вскоре дали 
группу инвалидности. 

ЛАД И  ТРУДОЛЮБИЕ
Несмотря ни на что, в семье 

царил лад, а значит, счастье 
дорогу  к ним не забывало. 
Супруги ждали рождения 
своего первенца. Рожала 
Вера в Бугуруслане. Во из-
бежание осложнений врачи 
сделали ей кесарево сечение. 
К возвращению жены с сы-
ном Станиславом Александр  
вместе с родителями готовил 
комнату в трёхкомнатной 
квартире, выданной ему, как 
молодому специалисту, в по-
сёлке Савельевка. Дом был 
кирпичный на одного хозяина, 
но недостроенный. Не было 
полов, окон, дверей, потол-
ков. Отсутствовали отопление 
и водоснабжение. 

Для колхозов в 90-е годы XX  
столетия наступили трудные 
времена. Из-за огромного 
диспаритета между закупоч-
ными ценами на сельхозпро-
дукцию и на промышленные 
товары – технику, запчасти, 
ГСМ – не хватало оборотных 
средств. Колхозы нищали и 
разорялись. Начатое стро-
ительство превращалось в 
долгострой.

Супруги с сыном жили в 
одной комнате, пока доводи-
ли до ума остальную жилую 
площадь. На стройматериалы 
требовались средства, а в 
колхозе месяцами не давали 
зарплату. Пришлось увели-

чить домашнее хозяйство: три 
коровы, завели свиней, овец, 
собственную пасеку. Излишки 
продукции реализовывали 
населению близлежащих сёл, 
молодняк – перекупщикам. 
Так постепенно супруги Ши-
роковы достроили остальные 
комнаты, веранду. Возвели 
баню и гараж. 

В 1998 году Вера  «пошла» 
за вторым сыном. Она пони-
мала, что пятилетний сыниш-
ка может начать ревновать 
родителей к родившемуся 
младшему Владиславу, если 
ему не будет хватать их люб-
ви и внимания. К рождению 
братика Станислава готови-
ли  заранее. Беседовали с 
ним о необходимости беречь, 
опекать и любить младшего. 
Но и о внимании к старшему 
сыну родители тоже стара-
лись не забывать. Кроватка 
Станислава находилась возле 
койки родителей, и он засыпал 
счастливый и любимый с мате-
ринской рукой на своей груди. 

И сыновья выросли очень 
дружными, с ранних лет при-
ученные к посильному труду. 
Сначала на огороде грядки по-
лоли, овощи поливали – стар-
шему чуть больше задание, 
младшенькому Владиславу, 
соответственно, меньше. По-
том за живностью приучали 
ухаживать, таскать воду из ко-
лонки, на сенозаготовке помо-
гать. Ребята и сейчас, после 
окончания высших учебных 
заведений в Самаре, живя и 
работая там менеджерами, 
летом приезжают к родите-
лям, помогают  готовить корма 
для скота. 

– Наши с мужем достиже-
ния – это воспитанные и от-
зывчивые дети, – с гордостью 
говорит моя собеседница.  

ПОМОГИТЕ, ПОЖАР!
...Но это будет позже, а пока 

супругам Широковым пред-
стояли новые испытания.

Однажды под Новый 2004 
год Станислав ушёл в школу, 
муж – кормить животных, а 
Вера Владимировна была в 
доме с младшим сынишкой. 
Женщина возле плиты на кух-
не крутилась, когда услышала 
испуганный голос Владисла-
ва из зала, где стоит ёлка: 
«Мама!» 

– Сейчас, сейчас, сынок! 
– проговорила мать, спеша 
докончить начатое дело. 

Когда она открыла дверь в 
зал, увидела переполненную 
дымом комнату. От гирлянд 
загорелись шторы, огонь мо-
ментально перекинулся на 
ковёр, палас и другие быстро 
возгорающиеся  вещи. Жен-
щина подхватила сынишку на 
руку и выбежала из дома. Она 
в панике бежала по улице и 
кричала: «Помогите, пожар!»

Пока приехали пожарные 
машины – колхозная из цен-
тральной усадьбы, а другая 
– из райцентра Северное – в 
доме выгорела вся мебель,  
бытовая техника и одежда. 
Приехали родственники, по-
могли выгребать сгоревшие 
вещи. Пахло гарью. Куда ни 
коснись – везде сажа и грязь. 
Надо заново начинать ремонт, 
менять стёкла, обновлять 
штукатурку, проводку. Всё 
отмывать, приобретать ме-
бель, одежду и всё убранство 
комнат. 

Спасибо, помогли на пер-
вых порах погорельцам сосе-
ди: несли посуду, одежду, об-
увь, бывшие в употреблении. 
Сельчане – люди не богатые, 
но отзывчивые и добрые. 

Перед Широковыми стоял 
вопрос: где взять средства 
для восстановления дома? 

ДОРОЖАТ ДРУГ ДРУГОМ
На семейном совете решили: 

поголовье коров довести до 
10 – будет больше молочной 
продукции и молодняка для 
реализации. Сначала бычков 

держали на подсосе. Потом, 
чтобы легче было доить коров 
хозяйке дома, приобрели мех-
дойку. Облегчить пастьбу круп-
норогатого скота хозяину помо-
гал «электропастух» – по двум 
проводам идёт определённой 
силы ток, который отпугивает 
животных и не позволяет им 
разбегаться с пастбища.

Взаимная поддержка су-
пругов, несмотря на нагрузку 
по уходу за животными, по-
зволяет им быть в тонусе, 
крепко держаться за жизнь. 
Даже переболев в прошлом 
году ковидом, при наличии 
высокой температуры работя-
щие Широковы не сдались, не 
опустили руки. Взаимность во 
всём помогает  дорожить друг 
другом и быть счастливым.

С возрастом супруги сокра-
тили количество живности в 
личном подсобном хозяйстве. 
Но этого хватает, чтобы до сих 
пор снабжать своих постоян-
ных клиентов качественной 
молочной продукцией, под-
возя им её на дом по сосед-
ним сёлам. Особенно рады 
такому вниманию одинокие 
старожилы. Савельевка же, 
расположенная в красивом, 
живописном месте, в окайм-
лении лесов и гор со слад-
кой и сочной земляникой, 
вымирает, осталось всего 
четыре жилых домика. А ведь 
когда-то здесь было много 
молодёжи, и водитель отвозил 
полный автобус ребятишек в 
соседнюю школу. С распадом 
колхозного производства лю-
дям негде стало работать, и 
они разъехались в поисках 
лучшей доли по городам и ве-
сям. А старики уходят из жиз-
ни. Одним словом, Савельев-
ка держится на энтузиазме 
таких скромных трудоголиков, 
как Александр Николаевич и 
Вера Владимировна. И за это 
им честь и слава!

Ольга ДЕМИДОВА
 Северный район

В кругу семьи на лоне природы
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Домой с двумя кубками!
Команда «Прометей» ОООО ВОИ вернулась с фестиваля по НСИ 

с безоговорочной победой, завоевав семь медалей
I Межрегиональный фести-

валь по настольным спортив-
ным играм и бочча Приволж-
ского федерального округа в 
конце мая прошёл в Кирове. 

Инициатор фестиваля – Ки-
ровская областная организа-
ция ВОИ. Спортивная встреча 
состоялась при поддержке 
Приволжского межрегиональ-
ного совета ВОИ и при финан-
совой поддержке Всероссий-
ского общества инвалидов. В 
фестивале приняли участие 
10 регионов ПФО и республи-
ка Коми.

Напутствовали участников 
от принимающей стороны 
министр социального разви-
тия Кировской области Ольга 
Шулятьева, заместитель ми-
нистра внутренней политики 
области Денис Иконников, 
уполномоченный по правам 
человека области Галина 
Буркова, проректор по воспи-
тательной и социальной рабо-
те Вятского государственного 
университета Юрий Кувалдин 
и председатель Кировской 
областной организации ВОИ 
Ирина Бужлакова.

Соревнования по настоль-
ным спортивным играм и боч-
ча развивают у спортсменов 
физические и личностные 
качества, помогают наладить 
обмен опытом и дружеское 
общение, усиливают социаль-
ную реабилитацию и интегра-
цию людей с инвалидностью.

Двухдневные состязания 
проходили в спортивном зале 
Вятского государственного 
университета. Участники со-
ревновались по настольным 
спортивным играм новус, 
джакколо, шаффлборд, корн-
хол, кульбуто и паралимпий-
скому виду спорта бочча. 
Между спортсменами шла 
активная борьба, для победы 
был важен каждый балл.

Команде Оренбургской об-
ластной организации ВОИ 
удалось завоевать семь ме-
далей, что позволило ей стать 
первой не только в настоль-

ных спортивных играх, но 
и в общекомандном зачёте 
фестиваля. В соревнованиях 
по бочча первое место заняла 
Пермская краевая организа-
ция ВОИ. 

Команда Оренбургской об-
ласти – это представите-
ли клуба НСИ «Прометей» 
(Центр реабилитации инвали-
дов им. В.В. Щекачёва ОООО 
ВОИ) остались довольны по-
ездкой. Оренбуржцы выступи-
ли на самом высоком уровне, 
показав отличные результаты. 
В итоге они выиграли Кубок за 
первое место в командном за-
чёте по настольным спортив-
ным играм, а также главный 
переходящий Супер-кубок 
в общем командном зачёте 
(НСИ и Бочча). 

Каждый спортсмен вер-
нулся домой с медалями в 
личных зачётах. Дамир Ис-
ламгулов завоевал первые 

места в играх новус и кульбу-
то, стал вторым в шаффлбор-
де, Валерий Черкасин полу-
чил золото в игре джакколо, 
Юлия Денисова победила в 
игре  шаффлборд, Максим 
Чеповой занял второе место 
в игре корнхолл и третье в 
шаффлборде. 

– Хочу отметить высокий 
уровень организации фести-
валя. Здесь, действительно, 
мы соревновались, каждый 
участник показывал свои 
успехи на максимум. Пре-
красная гостиница с доступ-
ностью для людей с ОВЗ, 
отменное питание. Говорим 
большое спасибо за такой 

приём! Эмоции бьют ключом, 
всё понравилось. Ну, а моя 
команда показала себя на 
«отлично»! Горжусь ими. У 
каждого медаль. Мы впервые 
увидели, как соревнуются в 
игре «бочча». Было познава-
тельно и ответственно. Хотя 
эту игру больше сравнивают 
с боулингом, мне она больше 
напомнила кёрлинг. Наше 
Оренбургское правление ВОИ 
дало согласие на приобрете-
ние этой игры. Теперь купим 
и будем усердно трениро-
ваться, - поделился тренер 
и участник команды «Проме-
тей» Дамир Исламгулов. 

На пьедестале стояли три 
команды по итогам игр НСИ. 
Оренбург первый, команда 
Кировской областной органи-
зации заняла второе место, а 
Удмуртия – третье.

Также в программу фе-
стиваля вошла увлекатель-
ная обзорная экскурсия по 
значимым местам, в рамках 
которой участники наслади-
лись красотой старинного 
купеческого города Киров, 
расположенного на живопис-
ном берегу реки Вятка.

Все спортсмены единодуш-
но выразили надежду, что 
Межрегиональный фестиваль 
по настольным спортивным 
играм и бочча Приволжского 
федерального округа в Киро-
ве станет доброй традицией.

Председатель Кировской 
областной организации ВОИ 
Ирина Бужлакова выразила 
признательность председа-
телям и командам регио-
нальных организаций ВОИ за 
плодотворное сотрудничество 
по установлению и развитию 
связей между регионами.

Нина БРЕЖНЕВА
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Бочча (итал. Bocce – мяч) – спортивная игра на точность, принадлежащая 
к семье игр с мячом. Является новым развивающимся видом спорта для 
инвалидов. Бочча –единственный паралимпийский вид спорта, в котором 
могут принимать участие люди, имеющие тяжёлые поражения опорно-
двигательного аппарата. Кроме того, бочча не травматичен. Активно воз-
действует на физическое развитие и состояние организма игроков, влияет 
на их настроение и национальное самосознание. Регулярные занятия бочча 
развивают ловкость, реакцию, выносливость, координацию движений, гла-
зомер. Методика занятий уникальна и универсальна при реабилитации всех 
видов: медицинской, физической, психической и социальной. Доступна людям 
самых разных возрастов. В настоящее время это одна из самых популярных 
игр в мире: и как средство проведения досуга, и как часть большого спорта. 

Четвёрка победителей из Оренбурга 

Игры всякие  нужны, игры всякие важны 
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В России вводятся новые 
правила для установления и 
подтверждения инвалидности. 
Они придут на смену действу-
ющему до 1 июля временному 
порядку, который был введён 
из-за пандемии коронавируса.

Новый порядок был принят 
5 апреля 2022 года. Постанов-
ление Правительства № 588 
подписал премьер-министр 
Михаил Мишустин.

Обновлённый порядок будет 
вводиться в три этапа и объ-
единит действующие и новые 
положения.

ПЕРВЫЙ ЭТАП
С 1 июля 2022 года граждане 

смогут самостоятельно выби-
рать формат прохождения ме-
дико-социальной экспертизы 
(МСЭ) – очный или заочный.

В обоих случаях все необхо-
димые документы поступают 
из медицинских организаций в 
бюро медико-социальной экс-
пертизы с помощью системы 
электронного межведомствен-

ного взаимодействия.
Напомним, пока по дей-

ствующему из-за COVID-19 
временному порядку возмо-
жен только заочный формат 
прохождения экспертизы, а до 
его введения почти всегда тре-
бовалось личное присутствие.

По новым правилам, уста-
навливается перечень случа-
ев, когда очное участие в экс-
пертизе станет обязательным. 
Это такие случаи, когда:

– гражданин изъявил жела-
ние пройти экспертизу очно;

– выявлено несоответствие 
между данными медицинских 
исследований и заключениями 
врачей, направивших чело-
века на медико-социальную 
экспертизу, либо невозможно 
удостовериться в полноте и 
достоверности сведений, со-
держащихся в представлен-
ных документах;

– есть необходимость об-
следования с помощью спе-
циального диагностического 
оборудования;

– пациент проживает в ин-
тернате;

– требуется корректировка 
индивидуальной программы 
реабилитации.

ВТОРОЙ ЭТАП
С 1 июня 2023 года пройти 

медико-социальную эксперти-
зу можно будет и в дистанци-
онном формате онлайн.

Воспользоваться таким фор-
матом смогут граждане, кото-
рые не согласны с решением 
первичного бюро медико-соци-
альной экспертизы, намерены 
его обжаловать в вышесто-
ящих учреждениях и пройти 
экспертизу повторно.

В этом случае гражданин 
будет находиться в бюро по 

месту жительства, где ему 
предоставят техническую воз-
можность общения со спе-
циалистами Главного или 
Федерального бюро медико-
социальной экспертизы и 
прохождения повторной экс-
пертизы.

ТРЕТИЙ ЭТАП
С 1 января 2024 года за-

очная экспертиза для полу-
чения инвалидности будет 
проводиться без доступа со-
трудников медико-социальной 
экспертизы к персональным 
данным гражданина, то есть 
по обезличенным документам.

Направления на проведение 
экспертизы будут распреде-
ляться с помощью информа-
ционной системы между бюро 
всех регионов, независимо 
от места жительства самого 
гражданина.

По итогам экспертизы после 
вынесения решения данные 
гражданина будут отражены 
в справке об инвалидности и 
индивидуальной программе 
реабилитации инвалида.

Получить решение (справку 
об инвалидности или отказ) 
гражданин сможет на портале 
госуслуг, в личном кабинете, 
или по почте.

А если гражданин не со-
гласен с решением заочной 
обезличенной экспертизы, он 
сможет его обжаловать в бюро 
медико-социальной экспер-
тизы по месту жительства. В 
этом случае экспертиза будет 
проводиться очно в регионе по 
месту жительства заявителя.

Ольга КОВАЛЕВА 
ФКУ «ГБ МСЭ по 

Оренбургской области» 
Минтруда России

ГОРИЗОНТ СОТРУДНИЧЕСТВА

СРЕДА ОБИТАНИЯ

МСЭ

Заметки горожанина о коронавирусе

Инвалидность по новым правилам

Коронавирус за два года стал неотъемлемой частью нашей жизни. 
Из почти мифической угрозы он превратился в реального врага, который 

безжалостно стучался в дома и квартиры и собирал свои жертвы.

Люди стали если не бояз-
ливее, то осторожнее, внима-
тельнее относиться к своему 
здоровью.

Не скажешь, что меньше ста-
ло гуляющих. Полоса сплош-
ных карантинов прошла. 

Работают школы, открылись 
театры и кино. Как ощущают 
себя в этой ситуации инвалиды, 
которых только в областном 
центре почти 50 тысяч человек, 
а по области около 200 тысяч?

СКОРАЯ ПОМОЩЬ
Ещё недавно, в довирусную 

пору, это была, действительно, 
мобильная служба. Буквально 
через 30 минут машина была 
уже на месте. После того, как 
появился и начал набирать 
обороты коронавирус, сотруд-
ники стали появляться в костю-
мах, напоминавших космиче-
ские одежды из кинофильмов 
1960-х годов. Всё это создавало 
пиетет перед этой службой. В то 
же время селился страх перед 
вирусом. Ведь несколько сот 
оренбуржцев умерли от этой 
мировой хвори. Одновременно 
обострились осенне-зимне- 
весенние болячки. 

Начала давать сбоить «ско-
рая помощь». Она теперь при-
езжала через несколько часов 
после вызова. Похоже служба 
оперативной помощи исчерпа-
ла свои ресурсы. Изготовление 
результатов тестов на корона-
вирус стало затягиваться на 
многие сутки. Из поликлиники  
приход участкового врача про-
исходил иногда через сутки. В 
зачёт шёл лишь вызов, если у  
пациента температура выше 38 
градусов.

А министерство здравоохра-
нения Оренбургской области,  
поскольку врачей и фельдше-

ров не достанешь из секретного 
кармана, по первому желанию 
министра не смогло скомплек-
товать новые бригады и пошло 
оригинальным путём. 

Из волонтёров сформирова-
ли колл-группы. Они должны 
были по телефону обзванивать 
больных, интересоваться их са-
мочувствием, а также сообщать 
результаты анализов. Правда, 
иногда забывали о своих обя-
занностях. 

Тогда пациент начинал сам 
искать волонтёров  с так  необ-
ходимой информацией. После 
звонка в регистратуру после-
довали объяснения, что во-
лонтёр – профессия вольная. А 
вообще-то они работают до 14 
часов и после обеда искать их 
бесполезно. Нечего и звонить. 

У нас, словно по мановению 
волшебной палочки, сократи-
ли в регионе многие болезни. 
Нет, с ними не справились. Но 
решили, что пока есть дела 
поважнее. А инвалиды, они как 
болели, так и будут болеть. В 
крайнем случае, терпения у них 
немало, вот и пускай ждут, когда 
до них очередь дойдёт.  Если, 
разумеется, дождутся. 

Вспомнил одну малоизвест-
ную историю из 1990-х. За-
кладывали фундамент под 
корпус областной клинической 
больницы. Он был расположен 
на месте городского кладби-
ща XIX-XX веков. Экскаватор 
наткнулся на массовое за-
хоронение 1920-30-х годов. 
Специалисты, сверившись с 
документами, предположили, 
что здесь похоронены в общей 
могиле те, кто умерли от холе-
ры или тифа. А может, от того и 
другого вместе. Кости вывезли, 
место присыпали известью и 
возвели корпус в семь этажей. 

Вряд ли до такого дойдёт в 
XXI веке. Но все проблемы, к 
которым шла область послед-
ние 30 лет, не решены: не хва-
тает сотен специалистов, нет 
лечебных площадей. Кризис 
был бы не таким острым, если 
бы решение этих вопросов не 
откладывалось до лучших вре-
мён. А пришли худшие.  

АВТОБУС В МАСКЕ
С марта месяца 2021 года в 

автобусных салонах стали по-
являться люди в масках, то есть 
те, кто хоть как-то отреагировал 
на угрозу ковида. 

Мой маршрут находится в 
дороге до нужной остановки 
около 40 минут. «Масочников» 
не более трети от числа тех, кто 
занимает салон. Создавалось 
впечатление, что все запре-
ты и предупреждения личной 
безопасности остаются в теле-
визоре и радио и никак не про-
никают в головы граждан. 

В сельских территориях про-
сто не воспринимали всерьёз 
сообщения о вирусе. Празд-
ники, встречи, застолья шли 
своим чередом. Их никто не 
мог отменить на «домашнем» 
уровне. 

В сентябре-октябре, когда 
спала лентяя жара, вернулись 
простуда, вирус, ОРВИ. Зали-
хорадило школы. На дистанци-
онное обучение перешли около 
200 классов. Потом это число 
возросло. 

К началу зимы 2021-2022 
годов ситуация приобрела за-
тяжной характер. В автобусах 
большинство пассажиров стали 
соблюдать масочный режим. 

БОЛЬНИЧНЫЕ БУДНИ
Мне лично это не помогло. 

В конце декабря было зафик-

сировано поражение около 70 
процентов лёгких. У отца, ему 
в тот момент было уже 92 года, 
поражение составило всего 5 
процентов. Но его это не спасло. 
В середине января 2022 года он 
умер в городской больнице № 1. 
Я пролежал во второй област-
ной больнице 50 дней. 

Нас в палате было от двух 
до семи человек. Постоянно 
кто-то из медперсонала захо-
дил в палату. А вот врача мы 
видели не больше 15 минут в 
день, рано утром. Понятно, что 
у врача не менее 20 больных, 
каждому требуется ежедневно 
заполнять карточку, вписать 
назначения, реакцию на них.

Но не о себе хочу рассказать, 
а о тех, кто был на соседних 
койках.

Виктор Михайлович живёт на 
середине пути из Оренбурга в 
Соль-Илецк. Часть его семьи 
работает в соседней шаш-
лычной, часть –  в областном 
центре, а он, как хозяин семьи, 
командует детьми и внуками. 
По национальности он рус-
ский цыган, что чувствуется и 
в  поведении, и в речах. Дед  
перевозил в 1919 году семью 
из села в село.  Напала банда, 
прятался в болоте, по горло в  
воде провёл несколько часов. 
Собрал  потом своих детей, а 
их у него семеро. Практически в 
бреду вывел их к околице села. 
Там упал и через неделю умер. 
Детей разобрали жители села. 

Михаил, младший из семе-
рых детей, попал в возрасте 
почти сорока лет на фронт Ве-
ликой Отечественной войны. 
Как сибиряк, был снайпером. 
Дважды был ранен. Послед-
ний раз уже на подступах к 
Берлину. Вернулся домой 
инвалидом. Пытался собрать 

всю свою семью в одном ме-
сте, но когда начался развал 
Советского Союза, оказался в  
Оренбурге. А корни разброса-
ны по всему миру: Казахстан, 
Украина, Германия, Канада.

Как выздоравливающий, Вик-
тор Михайлович был выписан 
домой.

В КАРАВАЕВОЙ РОЩЕ
Потом меня перевели на до-

лечивание в Караваеву рощу. 
Условия после обшей палаты 
просто отличные. Палаты на 
двоих, пятиразовое питание. 

Качество ухода очень хоро-
шее, но медицинскому пер-
соналу приходится возить на 
колясках больных в соседний 
корпус на процедуры и иссле-
дования.

Здесь встретился с интерес-
ным собеседником, соседом по 
палате. Фёдор Иванович начал 
служить в Советской армии, 
когда в Египте разгорелся Ара-
бо-израильский конфликт за 
обладание Суэцким каналом. 

А завершил армейское трёх-
летие, когда под Нижним Таги-
лом наши ракетчики и лётчики 
сбили американский само-
лёт-шпион. Среди тех, кто его 
«приземлил», был и Фёдор 
Иванович. Всю жизнь он про-
работал на разных должно-
стях  в энергетической сфере. 
Каждое утро Фёдор Иванович 
тепло здоровался по сотовому 
телефону из больницы с  женой  
Розой. 

…Ковид стал серьёзным 
испытанием для региональ-
ного здравоохранения. Через 
него в качестве медперсонала 
прошли тысячи оренбуржцев. 
Наши медики, откуда бы они ни 
пришли: из гинекологии, глазно-
го, других отделений, со своим 
делом справляются. А всё, что 
было на взгляд больных не так, 
забывается, лишь стоило паци-
ентам оказаться дома.

Алексей МИХАЛИН
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Не хватило удачи

Весной они выступали на 
чемпионате России в Алекси-
не. Там собрались все участ-
ники чемпионата страны. 
Восемь команд были разбиты 
на две четверти. Право быть 
в первой четвёрке оренбург-
ские «Ястребы» завоевали, 
выступая в первом и втором 
круге в Ижевске и Ханты-
Мансийске. Спор за медали 
продолжил семикратный чем-
пион России «Феникс» из Под-
московья, четырёхкратный 
победитель Всероссийских 
турниров «Югра» из Ханты-
Мансийска, экс-чемпион стра-
ны «Удмуртия» из Ижевска и 
наши «Ястребы». 

Во второй группе за 5-8–е 
места боролись сборная Мо-
сквы, «Звезда» (Тула), «Тор-
педо» (Нижний Новгород) 
и сборная Челябинской об-
ласти. 

Командам предстояло про-
вести внутри четвёрки одно-
круговой турнир. Затем по его 
итогам – полуфиналы, и потом 
до двух побед разыграть пер-
вое, второе и третье места. 

Оренбуржцы сражались с 
соперником на равных пер-
вые два периода, но уступили 
«Фениксу» – 2:6. 

Во встрече с «Югрой» 
Алексей Ерёмин открыл счёт. 
«Ястребы» в конце первого 
периода проигрывали с раз-
рывом в две шайбы – 1:3. 

Общий итог – 6:1 в пользу 
Ханты-Мансийска. Матч с 
«Удмуртией» уже ничего не 
решал. Именно эти коллек-
тивы должны были сойтись в 
поединках за бронзу. Но сна-
чала золотая серия «Феникс» 
– «Югра».

Ханты-Мансийские следж-
хоккеисты не просто дали бой 
подмосковным чемпионам. 
«Югра» выиграла первую 
встречу – 1:0. 

Во втором матче «Феникс» 
повёл 2:0, но ханты-ман-
сийцы не только выровняли 
результат – 2:2, но и вышли 
вперёд 4:2. «Феникс» сокра-
тил отставание – 3:4. Однако 
«Югра» увеличила отрыв – 5:3 
и победила в серии из двух 
встреч – 2:0. Ханты-Мансийск 
в пятый раз завоевал чемпи-
онский титул. 

Параллельно за бронзовые 
медали боролись «Ястребы» 
и «Удмуртия». Три перио-
да первого матча прошли в 
напряжённой борьбе, и ос-
новное время завершилось 
вничью 2:2. Теперь судьба 
встречи могла решиться в 
овертайме. 

«Удмуртия» сумела войти в 
зону «Ястребов» и забросила 
решающую шайбу. Ижевчане 
победили в первой встрече 
3:2. 

Первый период второй 
встречи «Ястребы» отметили 

заброшенной шайбой. Треть 
матча подходила к концу, од-
нако «Удмуртия» сумела на 
последней минуте забросить 
в оренбургские ворота две 
шайбы. Эти голы «в разде-
валку», похоже, надломили 
оренбуржцев. До конца по-
единка «Ястребы» ещё дваж-
ды доставали шайбу из своих 
ворот и проиграли, серию 
уступили – 0:2. Золото взяла 
«Югра» (Ханты-Мансийск), 

серебро досталось «Феник-
су» (Московская область), 
бронзовые медали забрали 
ребята из Ижевска. «Ястре-
бы» остались на четвёртом 
месте, опередив соперников 
из Москвы, Тулы, Челябинска 
и Нижнего Новгорода.

Корреспондент газеты об-
ратился к президенту следж-
хоккейного клуба «Ястребы», 
мастеру спорта международ-
ного класса Михаилу Чекма-
рёву за комментарием итогов 
чемпионата страны. 

– Отправились на матчи
третьего круга в Алексин прак-
тически в прежнем составе. 
Появился молодой следж-
хоккеист Дмитрий Полторак из 
Бузулука. Вместе с Артуром 
Галстяном и Ринатом Тух-
ватуллиным они составили 
главный резерв «Ястребов». 
Дали поиграть второму врата-
рю Ивану Шестакову. Самые 
упорные поединки пришлись 
на встречи с «Удмуртией». 
В матче, в котором уступили 
1:4, допустили несколько так-
тических ошибок в обороне. 
Владели в конце матча ини-
циативой, имели 8-9 опасных 
моментов. Если бы реали-
зовали, то выиграли бы. За-
менили вратаря на полевого 
игрока и пропустили ещё одну 
шайбу. Место, которое заняла 
оренбургская команда, нами 
получено заслуженно. Но 
могли стать и третьими, ис-

пользуя свои шансы в играх с 
«Удмуртией». Что же, нужно 
делать выводы из уроков, по-
лученных во время турнира. 
Пока «Ястребам» предстоит 
жить по привычному расписа-
нию, пройти адаптацию после 
чемпионата. Игрокам необхо-
димо отдохнуть и подлечить-
ся. Начать подготовку к ново-
му сезону. Пока идёт ремонт 
Ледового дворца «Звёздный» 
в областном центре, есть на-
мётки на август-сентябрь про-
вести товарищеский турнир, 
- поделился Михаил Юрьевич. 

Кстати сказать, соседи из 
Республики Башкортостан 
нашли средства на содержа-
ние своей следж-хоккейной 
команды «Башкирские пира-
ты», и те включатся в Чемпи-
онат России –  2022-2023.

Оренбургские «Ястребы» не 
намерены пропускать очеред-
ной чемпионат. Сегодня сло-
жились деловые отношения 
с министерством физической 
культуры и спорта. Ведомство 
оказывает клубу реальную 
помощь.

У Михаила Чекмарёва есть 
возможность в экстренных 
случаях напрямую обратиться 
к губернатору Денису Пас-
леру. Как правило, такие об-
ращения находят отклик, и 
решаются проблемные вопро-
сы в короткое время. 

Алексей МИХАЛИН 

«Ястребы» представляют Оренбуржье почти на всех чемпионатах по слежд-хоккею в стране
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Оптимистичный 
учитель-киборг

Знакомьтесь, это Дмитрий Верфель из Кемерово. 
27 января 2000 года  с ним  произошёл несчастный случай – нашего героя сбила машина. 

Водитель подумал, что насмерть, и оттащил тело в лес. Чудом Дмитрий смог добраться до 
дома, но помнит только то, как очнулся в больнице. Врачи два месяца пытались спасти руки, 
но безуспешно.

- У меня была цель учиться, расти по карьерной лестнице, развиваться, но судьба распоря-
дилась иначе, я остался без работы и денег, - говорит Дмитрий. 

Но нашего героя это не остановило, он узнал, что в Новокузнецке есть колледж-интернат 
для инвалидов, поступил туда и начал учиться по специальности «специалист по рекламе».

Там же увлёкся фотографией и создал свою инклюзивную фотошколу!
–  Я не только бесплатно учу детей искусству фотографии, но и на своём примере показываю,

как идти к цели, добиваться её и никогда не сдаваться! - учит и других он. 
Дмитрий занял третье место на соревнованиях «Кибатлетика» и там же впервые вживую 

увидел бионические кисти Vincent Systems. Они его очень заинтересовали,  и через некоторое 
время он стал их обладателем.

И вот что Дмитрий рассказывает:
– Я просто обалдел от их возможностей. Они многофункциональные, их легко можно пере-

водить в разные хваты – рукопожатие, работа с сенсорными экранами гаджетов.
Я спокойно пишу авторучкой, пользуюсь ножом и вилкой.
Я очень люблю ездить на велосипеде и теперь могу делать это и в дождь, благодаря влаго-

защите кисти VINCENTevoluion4!
Кистями очень легко управлять, думаю, даже ребёнок сможет это сделать!
На моём предыдущем протезе был закрытый локоть,  и это ограничивало движение. Мне 

постоянно приходилось поворачиваться всем телом, чтобы сделать что-то. И он был тяжёлым. 
Здесь такой проблемы нет, кисти очень лёгкие с тонкими пальцами.

У меня двое детей, и я хочу взять их за руку и отвести в первый класс!
А ещё я работаю в Детском доме технического творчества. Дети там собирают роботов,  и 

многие приходят из любопытства, хотят посмотреть на учителя-киборга, а потом остаются.
Вот  такой ещё один пример того, что под лежачий камень вода не течёт! Надо не бояться 

идти к своей цели, и всё обязательно получится.

Узнайте больше о бионической кисти Vincent Systems и запишитесь на тест-драйв на сайте www.endolite.ru 
или по бесплатному номеру 8-800-770-73-46, а для жителей Оренбурга: 8-932-536-57-00 или 8-3532-99-11-33. 

Специалисты проконсультируют вас и расскажут, как можно получить современный 
протез бесплатно по государственной программе.
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ВНИМАНИЕ 
ПОДПИСКА!

Период Каталожная Стоимость 
доставки Итого

1 месяц 24 14,14 38,14
3 месяца 72 42,42 114,42

6 месяцев 144 84,84 228,84

 П4971 

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС: 

Поздравляем с юбилеем членов ВОИ!
ОРЕНБУРГСКАЯ ГОРОДСКАЯ МО
Горюнова Лидия Егоровна (85 лет),
Рынцева Нина Степановна (85 лет),
Науменко Таисия Дмитриевна (80 лет),
Калашникова Галина Ивановна (70 лет),
Савина Венера Сибагатовна (70 лет),
Дегтярева Надежда Фёдоровна (65 лет),
Фомичёва Ольга Владимировна (65 лет),
Хуснуллина Финдия Музайдатовна (60 лет),
Беккер Сергей Робертович (60 лет),
Расстригина Елена Фёдоровна (60 лет),
Логинов Павел Александрович (40 лет)

БЕЛЯЕВСКАЯ МО
Саимов Самат Асылбекович (35 лет)

БУЗУЛУКСКАЯ МО
Елагина Татьяна Сергеевна (40 лет)

 БУГУРУСЛАНСКАЯ МО
Епифанов Владимир Германович (70 лет),
Любин Андрей Владимирович (50 лет),
Генрихс Валентина Владимировна (35 лет),
Шавалиев Айнур Равильевич (30 лет)

ГРАЧЁВСКАЯ МО
Орлова Валентина Ивановна (85 лет),
Стальмакова Людмила Ивановна (85 лет),
Ермакова Наталья Дмитриевна (75 лет),
Шишкина Елена Иванова (70 лет),
Омельченко Александр Петрович (70 лет),
 Голобородько Алексей Иванович (45 лет),

Левин Евгений Николаевич (40 лет),
Зеленская Татьяна Сафовна (35 лет)

КВАРКЕНСКАЯ МО
Гавриленко Любовь Николаевна (75 лет),
Бикинтаев Адылхасын Казбекович (60 лет),
Кремнев Сергей Андреевич (25 лет),
Оверина Татьяна Анатольевна (20 лет),
Телемон Ростислав Константинович (20 лет)

КУРМАНАЕВСКАЯ МО
Тюнютин Иван Васильевич (65 лет),
Николаев Василий Алексеевич (65 лет),
Ермошкин Владимир Александрович (65 лет),
Максимов Александр Иванович (65 лет),
Тарасов Юрий Николаевич (60 лет),

ОРЕНБУРГСКАЯ РАЙОННАЯ МО
Гонышева Надежда Георгиевна (65 лет),
Садина Галина Михайловна (65 лет), 
Васильев Сергей Витальевич (55 лет), 
Апачев Ильяс Кадырович (55 лет) 

САРАКТАШСКАЯ МО 
Шамсутдинова Люция Мазитовна (70 лет),
Чугунов Александр Сергеевич (65 лет),
Гаврилина Татьяна Петровна (60 лет)

СОЛЬ-ИЛЕЦКАЯ МО
Кудряшова Ангелина Константиновна (90 лет),
Орлова Зоя Васильевна (90 лет),
Левина Таисия Алексеевна (85 лет),

Горшунова Нина Егоровна (85 лет),
Шукамбетова Тенинтек Рахметовна (80 лет),
Голодникова Тамара Павловна (80 лет),
Кирилюк Антонина Ивановна (80 лет),
Юсупова Гульнара Габдрахмановна (75 лет),
Габдулина Фарида Мугиновна (70 лет),
Кожевникова Любовь Николаевна (70 лет),
Мальгин Михаил Михайлович (70 лет),
Ракишев Хамит Саинович (70 лет),
Нишпаева Жумабике Саровна (70 лет),
Бимуханова Аслу Аманкуловна (65 лет), 
Волков Николай Николаевич (65 лет), 
Гришина Валентина Павловна (65 лет), 
Джафарова Светлана Владимировна
(60 лет),
Петрищев Сергей Иванович (60 лет),
Пштанова Гульнара Тугелевна (55 лет),
Бибаев Павел Юрьевич (45 лет),
Доспаевой Алтызер Касимовна (40 лет), 
Носиков Михаил Анатольевич (40 лет),
Подпорин Александр Валерьевич (40 лет),
Саблин Сергей Владимирович (40 лет), 
Вахитова Диана Рамазановна (30 лет)

ТАШЛИНСКАЯ МО
Кульмасов Ефим Николаевич (90 лет),
Орлова Анна Васильевна (90 лет),
Кравченко Мария Ивановна (85 лет),
Беседин Анатолий Иванович (80 лет),
Дубов Константин Тимофеевич (80 лет),
Исайчев Виктор Константинович (75 лет),
Новохатская Надежда Максимовна (75 лет)

Газета для инвалидов,
 ветеранов и пенсионеров

ДЕНЬ ДЕТСТВА

Радость от  игры
В рамках празднования Меж-

дународного дня защиты де-
тей, проходившего в Централь-
ном парке им. В.И.Ленина п. 
Саракташ, вниманию взрослых 
и детей была представлена на-
стольная игра джакколо. 

Председатель местного от-
деления ВОИ Гульнара Байна-
зарова объяснила несложные 
правила этой игры, и сражение 
началось. Болельщики подба-
дривали игроков громкими воз-
гласами, заглушаемыми музы-

кой, несущейся из динамиков, 
установленных на главной пло-
щадке. Подсказывали,  куда и 
сколько нужно отправить шайб, 
чтобы набрать наибольшее 
количество очков. Игра поль-
зовалась успехом   не только  
у детей, но и среди взрослых. 
Чтобы проверить свои спо-
собности  по метанию шайб, 
создалась небольшая очередь. 
В итоге было решено провести 
соревнования  среди самых 
активных детей. За игровым 

столом сразились девять  ре-
бятишек   в возрасте от 8 до 13 
лет. Если по набранным очкам 
завоевавшие первое и второе 
места определились сразу, то 
за третье  место борьба шла 
нешуточная, сыграть пришлось 
не одну партию. В итоге побе-
дители определены и награж-
дены. Праздник удался!

Ника БРЕЖНЕВА 
п. Саракташ 
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